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Пролетарии всех стран,  соединяйтесь!
с ТРУДОВОЙ ИОВЕ ДО И !

РАБОЧИМ, ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИМ РА
БОТНИКАМ И СЛУЖАЩИМ, ПАРТИЙНЫМ, ПРОФ
СОЮЗНЫМ И КОМСОМОЛЬСКИМ ОРГАНИЗАЦИЯМ, 
ВСЕМ УЧАСТНИКАМ СТРОИТЕЛЬСТВА БАЙКАЛО- 
АМУРСКОЙ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЙ МАГИСТРАЛИ

С Е Р Д Е Ч Н А Я
б л а г о д а р н о с т ь

В связи с награждением меня президиумом Всемир
ного Совета Мира «Золотой медалью мира» имени Фре
дерика Жолио-Кюри прислали приветствия руководители 
социалистических государств, коммунистических партий, 
государственные, политические и общественные деятели 
многих стран, наши партийные, советские, профсоюзные, 
комсомольские и другие организации, коллективы пред
приятий, колхозов, учреждений, воинских частей, многие 
граждане и друзья.

Я вижу в этой награде и в многочисленных привет
ствиях признание мировой общественностью историче
ских заслуг нашей партии и государства в борьбе за 
прочный мир и безопасность народов. В осуществление 
этих благородных целей вносят вклад все советские лю
ди — кто трудится на заводах и полях, на ниве науки и 
культуры, стоит на страже нашей Родины или осущест
вляет ее международную политику.

Много сил и энергии отдают делу разрядки междуна
родной напряженности наши верные друзья и сподвиж
ники — народы братских социалистических государств, 
коммунисты всех стран, борцы за национальное освобож
дение, многомиллионное всемирное движение сторон
ников мира, все люди доброй воли.

Приношу глубокую благодарность за все присланные 
приветствия. Их сердечность и теплота вдохновляют ме
ня еще настойчивее трудиться над неуклонным проведе
нием в жизнь ленинской миролюбивой внешней политики 
КПСС и Советского государства, ради торжества идеалов 
мира, свободы и справедливости на земле.

Л. БРЕЖНЕВ

Б а к ч а р :
МЯСО СВЕРХ ПЛАНА
- Животноводы района дос

рочно справились с пятилет
иям планом продажи госу
дарству мяса. Вместо 
16.052 тонн по плану про
дано 17.078. На 123 про
цента выполнил пятилетку 
совхоз «Прогресс», на 111—• 
«Галкинский» и на 110 — 
совхоз имени Калинина.

Ширится соревнование в 
честь XXV съезда КПСС на 
молочнотоварных фермах. 
Лучших надоев добиваются 
животноводы Болынегалкин- 
ской фермы совхоза «Гал
кинский». В последнюю не
делю декабря среднесуточ
ный надой молока от коровы 
составил здесь 6 килограм
мов, что выше районного 
показателя, на 1,9 килограм
ма.

По 9—10 килограммов 
молока от коровы в день по
лучают молодые доярки
B. Ананина и Т. Новокре- 
щенова. Неплохо работают 
также А. С. Сазыкина, Е. А. 
Раченко, М. И. Глухова и 
М. Ф. Сазыкина.

Н. ТРИФОНОВА.

Ш е г а р к а :

СОРЕВНУЮТСЯ 
МАСТЕРА ОТКОРМА

Переходящий красный 
вымпел района, который 
долгое время удерживали 
мастера по откорму молод
няка крупного рогатого ско
та Николаевской фермы сов
хоза «Советский», недавно 
передан скотникам Вознесен
ской фермы колхоза «Ги
гант». Животноводы из Воз
несенки получили по
1.100 граммов среднесуточ
ного привеса от каждого 
бычка своей группы, тоже 
поставленной на интенсив
ный откорм. Они уверенно 
обошли неоднократных ли
деров районного и област
ного соревнования.

Успеху во многом способ
ствовал обмен опытом. Скот
ники колхоза «Гигант» по
бывали в совхозе «Совет
ский». После этого лучше 
сформировали группы, пере
смотрели свои обязательст
ва, ввели дифференцирован
ное кормление животных. 
Все четверо — А. Романов, 
А. Морозов, Н. Митькин,
C. Зиновии — поставили 
перед собой цель удержать 
первенство.

Н. ИЛЬИНА.

зеева и Р. И. Чупик надаи
вают от коровы за день по
13,5—13,7 килограмма мо
лока. Не намного отстают 
от них и некоторые доярки 
Гореловской фермы. Сред
несуточный надой от коровы 
в группе 3. А. Черновой — 
12 килограммов.

В целом по совхозу днев
ной надой молока от коровы 
— 8,2 килограмма. Это поч
ти на 3 килограмма больше 
надоев в декабре 1974 года.

В. МИРОШНИКОВ.

А с и н о :
ТРИДЦАТЬ
ТРЕХТЫСЯЧНИЦ

По предварительным под
счетам, свыше 30 доярок 
района достигнут в 1975 го
ду трехтысячного рубежа по 
надоям молока, от коровы. 
Это намного больше, чем в 
прошлом году.

По 3.500—3.900 кило
граммов молока от коровы 
получат знатные доярки 
Каракольской фермы сов
хоза «Коммунист» А. И. Ли
хачева, А. Е. Шилова, Т. С. 
Бал дина и В. В. Кудряшова. 
На Минаевской ферме это
го же совхоза, занимающей 
сегодня первое место в рай
оне, перешагнут трехтысяч
ный рубеж старейшие ма
стера животноводства А. Ф. 
Булыгина и У. О. Вахруше
ва. Уже выполнила свое
обязательство, надоив по
3.300 килограммов молока 
от коровы, передовая дояр
ка Ягоднинской фермы сов
хоза имени Кирова А. И. 
Краснослободцева.

Будут и фермы-трех-
тысячницы. Прежде всего — 
Каракольская совхоза «Ком
мунист».

И. КОРШУНОВ.

Томский район: 

ВЕТЕРАНЫ «ПОБЕД Ы »
В совхозе «Победа» под

ведены итоги соревнования 
животноводов в девятой пя
тилетке, Впереди оказались 
опытные доярки и скотники, 
ветераны сельскохозяйствен
ного производства.

Почти на 400 центнеров 
молока больше плана на
доила за пятилетку от каж
дой коровы своей группы 
передовая доярка Турунтаев- 
ской фермы Е. С. Смоленце- 
ва. Перевыполнили задания, 
получив за пятилетие от ко
ровы соответственно по 
4.095 и 3.950 центнеров мо
лока, доярки Подломской 
фермы, Е. . А. Байнова и 
М. Г. Романовская. Отлично

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО
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П р о м ы ш л е н н о с т ь  Т о м с к о й  о б л о с т и  
д о ср о ч но  вы полнила  годовой  план

26 декабря промышленность Том
ской области досрочно выполнила 
план завершающего года девятой 
пятилетки по реализации продукции 
и производству большинства важней-, 
ших изделий. В оставшиеся дни де
кабря предприятия области дадут 
продукции еще на несколько де
сятков миллионов рублей.

Соревнуясь за достойную встречу 
XXV съезда КПСС, продолжают ус
пешно трудиться коллективы пред
приятий, досрочно завершивших пя
тилетку. Хороших показателей до
бились завод режущих инструментов, 
коллектив НГДУ имени 50-летия 
СССР, заводы измерительной ап
паратуры, манометровый и другие.

Дорогие товарищи!
Сердечно поздравляю 

многотысячный отряд строи
телей Байкало-Амурской же
лезнодорожной магистрали с 
досрочным выполнением го
дового плана строительно
монтажных работ и социали
стических обязательств, при
нятых на 1975 год.

Центральный Комитет 
КПСС с большим удовлетво
рением отмечает, что за ко
роткий срок в суровых при
родно-климатических услови
ях созданы производствен
ные коллективы строителей, 
способные высокими темпа
ми осуществлять сооружение 
гигантской стальной магист
рали. Трудовой энтузиазм 
рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих, широко развернувшее
ся социалистическое сорев
нование в честь предстоя
щего XXV съезда КПСС по
зволили в завершающем го
ду девятой пятилетки выпол
нить на трассе большой объ
ем работ. За это время воз
ведено 28 жилых поселков, 
уложено 178 км железнодо
рожных путей, построено 
свыше тысячи километров 
автомобильных дорог и 70 
мостов. Досрочно открыто 
движение поездов по желез

нодорожным линиям БАМ— 
Тында, Усть-Кут — Звезд
ный и уникальным мостовым 
переходам через реки Амур 
и Лену.

Эти замечательные тру
довые достижения — ре
зультат большой организа
торской и -массово-политиче
ской работы партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций стройки, 
партийных и советских орга
нов Амурской, Иркутской и 
Читинской областей, Хаба
ровского края. Бурятской 
и Якутской АССР.

Достойный вклад в строи
тельство БАМа вносят по
сланцы Ленинского комсомо
ла. Их патриотизм и вдохно
венный труд еще раз на кон
кретных делах подтверждают, 
что наша славная молодежь 
с честью продолжает трудо
вое подвиги передовиков и 
новаторов производства, вы
соко несет эстафету строи
телей Комсомольска-на-Аму
ре, Магнитки и Турксиба, 
Днепрогэса и Братска, 
КамАЗа и покорителей це
лины.

Сооружение Байкало- 
Амурской магистрали стало 
поистине всенародной Строй
кой. Коллективы промыш
ленных прёдприятий,, тран

спорта, колхозов и совхозов, 
работники культуры, торгов
ли и быта досрочно выполня
ют заказы БАМа, стремятся 
полнее и лучше удовлетво
рять ваши культурно-быто
вые потребности. Большую 
шефскую помощь в создании 
новых городов и поселков 
на БАМе оказывают отряды 
строителей Москвы и Ленин
града, Украины, Грузии, 
Молдавии, Армении, Москов
ской, Свердловской и Горь
ковской областей.

Центральный Комитет 
КПСС высоко оценивает 
труд строителей БАМа и вы
ражает твердую уверен
ность, что они и впредь бу
дут самоотверженно тру
диться, успешно выполнят 
задания 1976 года и десятой 
пятилетки по сооружению 
этой грандиозной железно
дорожной магистрали и тем 
самым ускорят освоение бо
гатейших природных ресур
сов Сибири и Дальнего Во
стока.

Желаю вам, дорогие това
рищи, новых трудовых 
побед!

Л. БРЕЖНЕВ 
Генеральный секретарь 
Центрального Комитета 

Коммунистической партии 
Советского Союза
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Богатырский 
финиш аслановцев

Впервые в области укрупненная бригада Героя 
Социалистического Труда В. П. Янышевского заго
товила за год 200 тысяч кубометров леса.

В день открытая XVI областной партийной конфе
ренции праздничным было настроение рабочих ук
рупненной лесозаготовительной бригады Героя Со
циалистического Труда коммуниста В. П. Янышев
ского из Аслановского леспромхоза. Накануне пере
довой коллектив досрочно выполнил свое годовое 

- обязательство — впервые в объединении «Томлес- 
пром» одна бригада заготовила 2 00  тысяч кубомет
ров древесины. Это выдающееся трудовое достиже
ние аслановцы посвятили открывшейся 25 декабря в 
Томске XVI областной партийной конференции. В 
адрес президиума областной конференции коллектив 
направил трудовой рапорт.

С успешным выполнением высоких социалистиче
ских обязательств бригаду В. П. Янышевского 
поздравил приветственной телеграммой Вёрхнекет- 
ский райком партии.

Наш корреспондент 
связался по телефону с 
Аслановскнм леспромхо
зом и попросил главного 
инженера предприятия 
В. Я. Гунькова проком
ментировать трудовое до
стижение лесозаготовите
лей.

— Я бы назвал результат 
наших лесорубов богатыр
ским, — сказал Василий 
Яковлевич. —- Преодолев, 
все трудности, бригада 
В. П. Янышевского сдержа
ла свое рабочее слово. Сей
час коллектив наметил но
вую задачу — ко дню от
крытия XXV съезда выпол
нить двухмесячную прол 
грамму.

Что способствовало успе
ху бригады? Прежде всего 
хорошая организация труда, 
ритмичная работа всех 
звеньев, эффективное ис
пользование техники, двух- 
сменка, высокая профессио
нальная подготовка. Трак
тористы Б. Монголии, 
А. Свивальнев, Н. Филимо
нов, вальщик Н. Воронов, 
сучкоруб Н. Лялин и многие

другие рабочие составляют 
костяк бригады, помогают 
В. П. Янышевскому поддер
живать в коллективе высо
кую дисциплину труда.

Насколько возросли за 
пятилетку возможности лесо
заготовительных предприя
тий, их техническая воору
женность, мастерство н 
опыт коллективов, если за
готовка древесины одной 
бригадой достигла такого 
объема! Источник такого ро
ста—постоянная забота пар
тии и правительства об улуч
шении труда и жизни лесоза
готовителей, о повышении 
эффективности производства.

Обсуждая проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии, коллектив бригады стре
мится использовать все ре
зервы. Уже в первом году 
пятилетки усилится техниче
ская вооруженность лесоза
готовителей. В лесосеки при
дут мощные бесчокерные 
тракторы ЛП-18, сократится 
численность рабочих. Асла
новцы полны решимости 
покорять еще более высокие 
рубежи.

ной. Много делают интерес
ных разработок конструкто
ры А. М. Елисеев, Г. И. Во
робьева, Г. Я. Хромова, 
Р. А. Аргунова, Н. И. Евту
шенко.

Большую помощь в рабо
те ОКБ оказывают цеховые 
бригады рационализаторов. 
Совсем недавно на примере 
первого общественного кон
структорского бюро было со
здано второе — комсомоль
ско-молодежное, которое 
возглавил . начальник конст
рукторского бюро завода 
Е. В. Маликов.

НА СНИМКАХ: здесь раз
рабатываются рационализа
торские предложения: конст
руктор Г. Г. Гаптенко (сле
ва): конструктор Г. Я. Хро
мова.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.

ФОТОРЕПОРТАЖШ и р и т е з !  м о ш е к
Шесть лет назад при отде

ле главного технолога мано
метрового завода было соз
дано общественное конструк
торское. бюро. Его возгла
вил Н. И. Грибинев. Чем это 
было вызвано?

При новой системе плани
рования и экономического 
стимулирования встала зада
ча более широкого вовлече
ния коллектива в совершен

ствование производства. Вот 
тогда молодые конструкто
ры и технологи завода ре
шили организовать бюро на 
общественных началах.

Заводское бюро рациона
лизации и изобретений стало 
передавать по 15—20 пред
ложений на разработку в 
ОКБ. Конструкторы в нера
бочее время воплощали мы
сли в чертежи и проекты. 
Основное направление было 
взято на техническое перево
оружение завода и расшире
ние «узких» мест.

Сейчас коллектив ОКБ 
насчитывает четырнадцать 
человек — десять конструк
торов и четыре технолога. 
Большую помощь в работе 
оказывают личные творче
ские планы каждого разра
ботчика.

— За 6 лет существова

ния общественного конструк
торского бюро, — рассказы
вает Н.' И. Грибинев, — бы
ло разработано и внедрено 
более 300 предложений с об
щим экономическим эффек
том 350 тысяч рублей. В ре
зультате было сэкономлено: 
черных металлов — 75 тонн, 
цветных — 185 тонн, вспо
могательных материалов на 
сумму 149 тысяч рублей и 
электроэнергии—410 тысяч 
киловатт-часов.

От разработки и внедре
ния только -пяти рацпредло
жений, . выполненных Гали
ной Герасимовной Гаптенко, 
был получен экономический 
эффект свыше 60 тысяч 
рублей. Большой оригиналь
ностью отличаются предло
жения, разработанные кон
структором Валентиной 
Александровной Перимити-

ВИЗИТ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ Д ЕЛ ЕГА Ц И И  СССР В ТУРЦИЮ
26 декабря в Турцию с 

официальным визитом отбы
ла правительственная деле
гация СССР во главе с 
Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гиным. По приглашению 
правительства Турецкой 
Республики делегация при
мет участие в церемонии 
торжественного открытия 
Искендерунского металлур
гического завода, построен
ного в рамках советско-ту

рецкого экономического со
трудничества.

В состав делегации вхо
дят Председатель Совета 
Министров УССР А. П. 
Ляшко, заместитель минист
ра иностранных дел СССР 
С. П. Козырев, заместитель 
председателя ГКЭС И. А. 
Кулев, посол СССР в Турец
кой Республике А. А. Ро
дионов.

АНКАРА, 26 декабря. 
(ТАСС). Сегодня сюда по 
приглашению правительства

Турецкой Республики при
была с официальным визи
том правительственная деле
гация СССР во главе с 
Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гиным.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами СССР и Турецкой Рес
публики, для встречи Пред
седателя Совета Министров 
СССР был выстроен почет
ный караул. Делегацию 
встречали Премьер-Министр

Турецкой Республики С. Де- 
мирель, заместители Премь
ер-Министра Н. Эрбакан, 
Т. Фейзноглу, А. Тюркеш, 
министр иностранных дел 
республики И. С. Чаглаян- 
гиль, другие официальные 
лица, представители турец
кой общественности. Среди 
встречавших был посол 
СССР в Турецкой Респуб
лике А. А. Родионов.

* * *
АНКАРА, 26 декабря. 

(ТАСС). Правительственная

делегация СССР посетила 
сегодня мавзолей Кемаля 
Ататюрка. Глава делегации 
А. Н. Косыгин возложил к 
мавзолею венок. Минутой 
молчания советские гости 
почтили память основателя 
Турецкой Республики. *

Затем делегация осмотре
ла музей Кемаля Ататюрка.

В Книге почетных посети
телей А. Н. Косыгин сделал 
следующую запись: «Совет
ские люди с уважением чтят 
память К. Ататюрка, выдаю
щегося государственного 
деятеля, основателя Турец
кой Республики, чье имя

неразрывно связано с тра
дициями мира, дружбы и 
добрососедства между СССР 
и Турцией».

* * *
В тот же день состоялась 

встреча Председателя Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгина с Премьер-Ми
нистром Турции С. Демире- 
лем. В беседе, прошедшей в 
дружественной атмосфере, 
обсуждались вопросы совет- 

, ско-турецких отношений и 
международные проблемы, 
представляющие интерес 
для Советского Союза и 
Турции.

П о д г о р н о е :  

ПЕРВЫЕ ПО ПРАВУ
Животноводы совхоза «Се

верный» досрочно, первыми 
в районе выполнили пяти
летний план по продаже 
государству молока. С на
чала 1975 года от коровы 
получено по 2.846 килограм
мов молока, на 148 кило
граммов больше уровня 
1974 года.

Самых высоких средне
суточных; надоев добиваются 
сейчас доярки Лось-Горской 
фермы. Например, 3. Г. Зеб-

поработали скотники этих 
ферм Р. В. Байнов, Ю. И. 
Романовский, И. А. Беккер 
и А. А.. Дебус.

Успешно справились с 
личной пятилеткой мастера 
интенсивного откорма моло- 
лодняка крупного рогатого 
скота Ф. И. Скавронский и 
И. А. Глндченко, многие те
лятницы.

Животноводы совхоза по
ставили задачу досрочно вы
полнить и обязательства, 
принятые в честь XXV съез
да КПСС.

Б. ОВЦЕНОВ.
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---  " — КРАСНОЕ ЗНАМЯ =  — 9R декабря 1975 года

X V I  Т о м с к а я  о б л а с т н а я  п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я

Р У Б Е Ж И  Д Е С Я Т О Й  П Я Т И Л Е Т К И
26 декабря на областной 

партийной конференции с 
докладом «О проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии «Основные направления 
развития народного хозяй
ства СССР на 1976—1980 
годы» выступил второй сек
ретарь обкома КПСС тов. 
Высоцкий А. Е.

— Следуя замечательной 
традиции, — сказал А. Е. 
Высоцкий, — наша партия 
постоянно советуется с на
родом, учитывает его мне
ние, использует коллектив
ный опыт при выработке пер
спективных планов социаль
но-экономического развития 
страны. И на этот раз раз
вернулось всенародное об
суждение проекта ЦК КПСС 
к XXV съезду Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза «Основные направле
ния развития народного хо
зяйства СССР на 1976— 
1980 годы».

В этом важнейшем пар
тийно-государственном до
кументе с большой научной 
глубиной, на основе марк
систско-ленинского учения и 
опыта коммунистического 
строительства в СССР выра
жены цели нового этапа 
борьбы за коммунизм, пос
тавлены крупные задачи эко
номического и социального 
развития страны. Проект ос
новных направлений пол
ностью отвечает коренным 
жизненным интересам наро
да, ярко показывает заботу 
партии об укреплении могу
щества советской державы, 
о благе и счастье советских 
людей, демонстрирует огром
ные возможности и преиму
щества социализма.

Докладчик подробно оста
новился на проблемах разви
тия экономики, науки, куль
туры в нашей области в 
предстоящем пятилетии.

В Западной Сибири пре
дусматривается продолжить 
формирование крупнейшего 
территориально - производ
ственного комплекса — глав
ной базы страны по добыче 
нефти и газа. Намечено до
вести здесь к 1980 году до
бычу нефти до 300—310 

'млн. тонн, газа — до 115— 
145 млрд, кубометров. В на
шей области дальнейшее на
ращивание объемов добычи 
нефти связано с вводом в 
эксплуатацию новых место- % 
рождений. Важнейшей зада
чей коллектива нефтегазодо
бывающего управления
«Томскнефть» становится 
ускорение обустройства и 
приближение сроков эксплуа
тации группы месторожде
ний на западе области, а 
также нефтяных залежей, 
расположенных вблизи Птре- 
жевого.

Одновременно с этим не
обходимо продолжить рабо
ты по повышению нефтеот
дачи пластов, автоматизации 
технологических процессов 
на промыслах, более актив
ному переводу скважин на 
механизированный способ 
добычи. Опираясь на передо
вой опыт строительства объ
ектов, .сбора, подготовки и 
транспортировки нефти, не
обходимо шире использовать 
блочно-комплектные уста
новки заводского изготовле
ния. позволяющие резко сок
ратить сроки строительства.

Для более полного исполь
зования углеводородного 
сырья уже в 1976 году будет 
начато строительство газо
провода Нижневартовск — 
Парабель — Томск — Куз
басс протяженностью около
1,000 километров. С вводом 
его в эксплуатацию промыш
ленные предприятия Томска 
и Кузбасса получат газ для 
технологических целей. Это 
будет способствовать повы
шению эффективности про
изводства и очищению воз
душного бассейна.

Строительство газопрово
да будет осуществляться в 
предельно сжатые сроки. 
Это потребует от горкомов, 
райкомов партии, райгорис- 
полкомов большой организа
торской и политической ра
боты в коллективах строи
телей и монтажников, ока
зания им всемерной помощи 
в создании бытовых условий, 
в культурном, медицинском,

. торговом обслуживании, в 
Организации боевого социа
листического соревнования.

Большие и ответственные 
задачи поставлены перед 
томскими разведчиками t 
недр. По-прежнему на тер
ритории области в значи
тельных объемах будут про
должены поисковые и раз
ведочные работы на нефть 
и природный газ, на выяв
ление запасов строительных 
материалов, подземных вод 
и других полезных ископае
мых.

Большое место в докладе 
уделено дальнейшему разви
тию индустрии. В предло
жениях промышленных пред
приятий нашей области пре
дусматривается увеличение 
объемов производства за 
счет выпуска прогрессивных, 
экономичных видов машин, 
оборудования и приборов, 
систематического' обновле
ния продукции, повышения

ее технического уровня н 
качества, улучшения эк
сплуатационных и потреби
тельских свойств изделий. 
Особое внимание должно 
быть уделено росту произ
водительности труда — ре
шающему условию развития 
производства и подъема на
родного благосостояния. За 
счет этого источника пред
полагается получить в основ
ном весь прирост продук
ции.

На предприятиях преду
сматривается внедрить но
вые технологические про
цессы, автоматические н по
точные линии, механизацию 
и автоматизацию, обеспечи
вающие экономию трудовых 
и материальных ресурсов. 
Значительные капитальные 
вложения направляются на 
техническое перевооруже
ние, реконструкцию и рас
ширение действующего про
изводства. Кроме этого, бу
дут введены новые производ
ственные мощности на за
водах резиновой обуви, под
шипниковом, электромехани
ческом, режущих инструмен
тов, в объединении «Сибка- 
бель» и на других предприя
тиях.

Проект основных направ
лений предусматривает для 
районов Сибири более бы
стрые темпы строительства 
жилья, культурно-бытовых 
учреждений.

Исходя из указаний Гене
рального секретаря ЦК 

’ КПСС тов. Л. И. Брежнева 
о том, что десятая пятилет
ка должна стать пятилеткой 
эффективности и качества, 
партийные организации, хо
зяйственные руководители, 
инженерно-технические ра
ботники предприятий долж
ны разработать и осущест
вить комплексную систему 
управления качеством. Те
перь, когда удельный вес 
продунции, аттестрванной по 
высшей категории качества, 
будет непосредственно
влиять на размеры фондов 
материального стимулирова
ния, забота о повышении 
качества продукции должна 
быть в центре внимания всех 
партийных организация, 
каждого трудового коллекти
ва и каждого работника в 
отдельности.

Учитывая определяющее 
значение электроэнергетики 
для ускорения технического 
прогресса и развития всех 
отраслей народного хозяй
ства области, в новой пяти
летке предусматривается 
вложить на ее развитие бо
лее 200 миллионов рублей, 
что вдвое превышает затра
ты в девятой пятилетке. На
мечается осуществить ши
рокую программу строитель
ства линий электропередачи 
и подстанций для электро
снабжения объектов нефте- 
и газопроводов, предприя
тий лесной промышленности 
и сельского хозяйства.

Решение крупных народ
нохозяйственных задач, оп
ределенных на десятую пя
тилетку, требует от област
ной партийной организации 
усиления внимания к раз
витию всех видов транспор
та. Перед работниками этой 
отрасли стоят ответствен
ные задачи по повышению 
эффективности транспорт
ных средств, совершенство
ванию технологии организа
ции перевозок, снижению 
простоев вагонов, судов, ав
томобилей, более полному 
использованию их грузо
подъемности и вместимости, 
сокращению порожних про
бегов.

В развитии лесной и дере
вообрабатывающей промыш
ленности, говорит доклад
чик, главное внимание долж
но быть сосредоточено на 
дальнейшем совершенство
вании структуры производ
ства и достижении более 
полного использования
сырья за счет химико-меха
нической переработки дре
весных отходов и низкока
чественной древесины. Это 
будет достигнуто путем 
улучшения использования 
действующих мощностей, а 
также создания новых про
изводств в городах Асине и 
Томске для выработки дре
весностружечных плит. Бу
дет продолжено строитель
ство лесоперевалочного ком
бината в Белом Яре.

В лесозаготовительной 
промышленности основное 
внимание будет уделено 
внедрению современного вы
сокопроизводительного обо
рудования и прогрессивных 
технологических процессов, 
дальнейшему развитию вах
тового способа заготовки ле
са.

Важной задачей област
ной партийной организации, 
говорит далее докладчик, 
является всемерное повыше
ние эффективности земледе
лия и животноводства для 
более 'полного удовлетворе
ния населения в продуктах 
питания. Среднегодовой
объем производства сель
скохозяйственной продукции 
в нашей области по сравне
нию с 9-й пятилеткой пла
нируется увеличить на

14—17 процентов, произ
водительность труда — на
27—30 процентов.

По-прежнему ключевой 
проблемой остается' произ
водство зерна и высококаче
ственных кормов. Решение 
ее возможно на основе ра
ционального использования 
земли, роста урожайности, 
эффективного применения 
минеральных и органических 
удобрений, коренного улуч
шения и перевода на про
мышленную основу семено
водства, дальнейшего рас
ширения комплексной меха
низации, химизации и ме
лиорации земель. Необходи
мо добиться . получения 
16—18 центнеров зерна с 
гектара, расширить посевы 
зерновых культур и обеспе
чить в 1,3—1,5 раза рост 
валового производства зер
на.

В каждом хозяйстве 
должна быть создана устой
чивая кормовая база, зна
чительно увеличено произ
водство грубых и сочных 
кормов, улучшено их каче
ство. Намечается в 5—6 раз 
увеличить производство ви
таминной травяной муки, 
широко внедрить гранули
рование и освоить брикети
рование кормов.

В животноводстве стоит 
задача обеспечить увеличе
ние среднегодового произ
водства мяса и молока на
7—10 процентов, довести 
производство яиц ■ до 
220 млн. штук. Руководи
тели и специалисты совхо
зов и колхозов, сельскохо
зяйственных органов долж
ны с большей настойчи
востью решать вопросы по
вышения продуктивности 
скота и птицы, роста пого
ловья, эффективного исполь
зования кормов, улучшения 
зооветеринарного обслужи
вания и племенной работы.

Дальнейшая концентра
ция и межхозяйственная 
специализация, перевод жи
вотноводства на промышлен
ную основу остаются глав
ными направлениями. На
ряду с укреплением мате
риально-технической базы 
специализированных хо
зяйств. фирм по производ
ству молока, картофеля и 
овощей более интенсивно 
будет осуществляться пе
ревод молочного ' животно
водства на беспривязно-бок
совую технологию. Разверну- 
нутся работы по строитель
ству бройлерной фабрики, 
комплексов на 800—1200 
коров.

Характерной особенностью 
в 10-й пятилетке явится 
концентрация, комплекс
ность строительства и сель
скохозяйственного освоения 
мелиоративных систем. Бу
дут развернуты работы по 
строительству двух новых 
совхозов и четырех крупных 
систем в южных и восточ
ных районах области. Это 
позволит создать вокруг го
родов зоны гарантирован
ного производства овощей и 
картофеля, обеспечить
устойчивую кормовую базу 
для животноводческих комп
лексов, расширить площади 
пашни под зерновыми куль
турами.

В предстоящем пятилетии 
основной задачей в капи
тальном строительстве будет 
повышение эффективности 
капитальных вложений, уско
рение ввода в действие и 
освоение новых мощностей 
во всех отраслях народного 
хозяйства за счет улучше
ния планирования, проекти
рования и организации 
строительного производства, 
сокращения продолжитель
ности строительства и сни
жения стоимости произво
димых работ.

Опираясь на имеющуюся 
базу стройиндустрии, раз
вивая и совершенствуя ее в 
дальнейшем, по плановым 
наметкам нам предстоит 
освоить три миллиарда руб
лей капитальных вложений, 
что значительно выше, чем 
в девятой пятилетке.

В соответствии с проектом 
основных направлений глав
ной стройкой будет Томский 
нефтехимический комбинат. 
Основные усилия строителей 
в 1976 году следует сосре
доточить на сооружении 
объектов собственной произ
водственной базы и жилья. 
Уже в будущем году необ
ходимо сдать в эксплуата
цию завод товарного бетона 
и раствора, гидромеханизи
рованной переработки гра
вия, цехи субподрядных ор
ганизаций и другие объекты.

Большое внимание долж
но быть уделено, отмечает 
докладчик, повышению тех
нического уровня промыш
ленности строительных мате
риалов. Необходимо значи
тельно расширить их вы
пуск и ассортимент. Увели
чить производство легких и 
экономичных крупноразмер
ных конструкций, изделий 
улучшенного качества с вы
сокой степенью заводской 
готовности. За счет рекон
струкции и ввода новых 
производств намечается рас
ширение производства обли
цовочной керамической

плитки, шлакобетонных фа
садных плит, эффективных 
теплоизоляционных материа
лов, пористых заполнителей, 
а также местных строитель
ных материалов.

Докладчик особо подчерк
нул необходимость укрепле
ния строительных организа
ций на селе.

В предстоящем пятилетии 
необходимо создать крупные 
сельские строительные ком
бинаты в с. Мельникове и 
Томске, способные комплект
но выпускать детали и кон
струкции для строительства 
животноводческих помеще
ний и сборных жилых домов.

В области намечается осу
ществить крупные меры по 
расширению жилищного 
строительства, культурно-бы
тового обслуживания, уве
личению производства по
требительских товаров, даль
нейшему развитию сферы 
услуг, строительству дет
ских садов и яслей, школ и 
интернатов, спортивных со
оружений.

Предстоит построить мо
лочные заводы в Томске, 
Колпашеве и Стрежевом, 
рыбопромышленный комп
лекс, осуществить рекон
струкцию мясокомбинатов, 
пивоваренных заводов, про
должить создание специали
зированных цехов и участ
ков по производству товаров 
широкого потребления на 
предприятиях машинострое
ния.

Дальнейшее развитие по
лучит материально-техниче1 
ская база торговли, обще
ственного питания и быто
вого обслуживания за счет 
строительства магазинов и 
столовых, холодильников, 
овоше-фруктохранилищ с ре
гулируемой температурой, 
теплых складов и комплекс
ных приемных пунктов. В - 
магазинах и столовых будет 
установлено современное 
оборудование.

Мы располагаем благо
приятными возможностями, 
отмечает докладчик, для 
успешного выполнения за
даний десятой пятилетки на 
основе усиления связи на
уки с производством. Роет 
производительности труда, 
экономия материальных и 
трудовых ресурсов немы
слимы без широкого внед
рения в производство про
грессивных технических раз
работок, научной организа
ции труда, передовой техрй- 
ки и технологии. Это озна
чает, что связи предприятий 
с научными учреждениями 
доляшы стать более проч
ными, долговременными, на
целенными на решение этих 
коренных проблем. Истек
ший период со всей опреде
ленностью подтвердил, что 
создание институтов Сибир
ского отделения Академии 
наук СССР явилось каче
ственно новой ступенью паз- 
вития науки в Томске. Нам 
предстоит в основном за
вершить строительство 
комплекса сооружений ин
ститутов оптики атмосферы, 
химии нефти и СКВ науч
ного приборостроения «Оп
тика», а также приступить 
к организации новых акаде
мических учреждений.

Важнейшим заданием том
ским ученым остается завер
шение разработки первой 
очереди автоматической си
стемы управления народным 
хозяйством области. В бли
жайшие годы будет построен 
и сформирован областной 
вычислительный центр кол
лективного пользования, что 
позволит значительно повы
сить эффективность управ
ления.

Важнейшей задачей оста- . 
ется, отмечает далее доклад
чик, подготовка для отрас
лей народного хозяйства 
специалистов через систему 
профессионально - техниче
ского, среднего специально
го и высшего образования.
В этих целях будет продол
жена работа по развитию 
материальной базы учебных 
заведений, внедрению в 
учебный процесс техниче
ских средств и новых мето- 
дов обучения. Предметом 
особой заботы партийных 
организаций и профессорско- 
преподавательского состава 
вузов остается дальнейшее 
повышение уровня профес
сиональной подготовки, идей
но-политического, эстетиче
ского и нравственного вос
питания будущих специали
стов.

Докладчик особо подчерк
нул исключительное значе
ние дальнейшего расшире
ния подготовки специали
стов массовых профессий, 
особенно для сельского хо
зяйства и капитального 
строительства, в системе 
профессионально - техниче
ского образования. При раз
работке пятилетних планов 
отраслям, предприятиям, 
совхозам и колхозам сле
дует предусмотреть необхо
димые капитальные вложе
ния на развитие сети проф
техучилищ.

Смелые планы партии, 
сказал далее докладчик, вы
зывают высокие патриотиче
ские чувства, гордость за 
социалистическую Родину,

дают нашим людям новый 
заряд творческой энергии, 
повышают их трудовую и 
общественно - политическую 
активность в борьбе за по
строение коммунизма.

ЦК КПСС обязал партий
ные организации провести 
необходимую организатор
скую и массово-политиче
скую работу по обсуждению 
проекта основных направле
ний на открытых партийных 
собраниях, в трудовых кол
лективах, по месту житель
ства населения и в печати. 
Нам надо привлечь к этой 
работе руководящих работ
ников партийных, советских, 
хозяйственных, профсоюз
ных и комсомольских орга
нов, ученых, специалистов 
народного хозяйства, идео
логический актив. Важная 
роль в этом деле принадле
жит областным, районным 
и многотиражным газетам, 
радио и телевидению.

Горкомам, райкомам пар
тии, партийным организа
циям, Советам депутатов 
трудящихся, управлениям и 
ведомствам следует обоб
щить высказанные предло
жения и принять необходи
мые меры по их реализации. 
Всю эту работу необходимо 
подчинить мобилизации тру
дящихся на борьбу за вы
полнение социалистических 
обязательств в честь XXV 
съезда КПСС, разработке и 
принятию встречных планор 
на 1976 год,

* * *
Делегаты, принявшие уча

стие в обсуждении доклада, 
подчеркивали единодушную 
поддержку трудящимися об
ласти деятельности ЦК 
КПСС, его Политбюро, на
правленной на выполнение 
решений XXIV съезда КПСС 
по экономическому разви
тию страны, повышению 
благосостояния советских 
людей, по укреплению мира 
во всем мире. Глубокое 
удбвлетворение вызвал у 
томичей проект ЦК КПСС 
К XXV съезду партии «Ос
новные направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы». 
Радостно сознавать, что де
сятая пятилетка будет еще 
одним крупным шагом в уси
лении экономического по
тенциала страны, в создании 
материально-технической ба
зы коммунизма.

Во всех коллективах об
суждение этого важного 
партийного документа, от
мечали выступающие, выз
вало новый подъем по
литической и трудовой ак
тивности. На многих пред
приятиях и в организациях 
уже приняты социалистиче
ские обязательства и встреч
ные планы на 1976 год, в 
основу которых легли реше
ния декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, выступление на 
нем Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева. Выше качество, эффек
тивность работы — под этим 
девизом томичи входят в 
десятую пятилетку.

— Девятая пятилетка 
внесла много нового в жизнь 
нашего района, произошли 
заметные перемены в про
мышленности, сельском хо
зяйстве, — говорит А. П. 
Габрусенцо, первый секре
тарь Томского райкома 
КПСС. — По инициативе 
обкома в районе началось 
осуществление программы 
концентрации и специализа
ции сельскохозяйственного 
производства. Крупные жи
вотноводческие комплексы, 
новые фермы, создание 
фирм — хорошая база для 
дальнейшего роста производ
ства всех видов сельскохо
зяйственной продукции.

Уже сейчас, по словам 
А. П. Габрусенко, производ
ство яиц сконцентрировано 
в организациях треста «Пти
цепром» — в совхозах и на 
птицефабриках, большей ча
сти мяса—в совхозах «Ско- 
топрома». Но отчетливо про
явились и просчеты, недора
ботки. Допущено отставание 
молочного животноводства. 
Это вызвано несколькими 
причинами: неорганизован
ностью, бесхозяйствен
ностью, все еще не изжи
тыми в хозяйствах. Но не 
решаются и основные ко
ренные проблемы. Построить 
крупный комплекс — пол
дела. Нужно поставить в 
него животных, выращенных 
в соответствии с условиями 
промышленного содержания. 
Намечены меры по форми
рованию соответствующего 
стада, но у хозяйств нет 
средств на строительство 
телятников с современной 
технологией выращивания 
молодняка. Да и некому 
строить такие телятники.

Недостаточна кормовая 
база хозяйств. Нужно увели
чивать производство зерна, 
расширять культурные паст
бища. Но строятся они по 
старым планам, вдали от 
животноводческих центров. 
Особое внимание партийным 
организациям, руководите
лям хозяйств, управления 
сельского хозяйства нужно 
уделить подготовке ■ кадров 
квалифицированных рабо
чих, знания, умение кото
рых соответствовали бы

техническому уровню про
изводств.

А. П. Габрусенко говорит 
о диспропорции между про
граммой концентрации про
изводства и программой 
социально- экономического 
развития на селе. Курс взят 
правильный — на строи
тельство благоустроенных 
поселков городского типа, 
домов с полным благоуст
ройством. Но кому стро
ить? Пока 70 процентов 
средств осваивается хозспо
собом. Доля единственной в 
районе подрядной органи
зации — 16 процентов об
щего объема капиталовло
жений. Эта пропорция не 
может больше устраивать. 
Областные организации 
должны более продуманно 
планировать строительство 
жилья, объектов соцкульт
быта. Прежде всего сред
ства нужно направлять на 
обустройство новых комп
лексов. Выступающий вы
сказал критические замеча
ния в адрес областных уп
равлений и ведомств облис
полкома за несвоевременное 
и формальное рассмотрение 
предложений районных орга
низаций. Район одним из 
первых стал создавать фир
мы, но управление сельско
го хозяйства все еще не 
учло изменений в структуре 
производства и пытается 
руководить по старинке.

— Обсуждение проекта 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии обязывает всех нас, 
— заключает выступаю
щий, — глубоко проанализи
ровать причины недостат
ков, улучшить партийное 
руководство экономикой, 
идеологическим воспитанием 
трудящихся. Несоответствие 
между ростом материальной 
базы предприятий и ростом 
выпуска продукции — глав
ный недостаток и главный 
резерв промышленных и 
сельскохозяйственных пред
приятий. В этом направле
нии и будут сосредоточены 
усилия партийных организа
ций района.

О том большом внимании, 
которое уделяется в нашей 
стране развитию науки, го
ворил директор Института 
оптики атмосферы Сибир
ского отделения Академии 
наук СССР В. Е. Зуев. Это 
видно и на примере нашей 
области. На развитие про
изводственной базы том
ских институтов за -пятилет
ку израсходовано более 
40 миллионов рублей. Том
ские вузы, научно-исследо
вательские, академические 
институты добились опре
деленных успехов. Усилия 
ученых были сосредоточены 
на наиболее важных на
правлениях. Возросли объе
мы хоздоговорных работ. 
Многие разработки ученых 
получили высокую оценку, 
находят широкое примене
ние. Например, лазерные 
приборы для посадки само
летов, для проводки судов 
и другие, авторы которых — 
сотрудники Института опти
ки атмосферы, соответству
ют лучшим мировым этало
нам.

Выступающий подчеркнул 
большую роль, которую 
сыграл в объединении уси
лий томских ученых научно
координационный совет при 
обкоме КПСС. Нужно и 
дальше настойчиво преодо
левать ведомственные барь
еры и сосредоточивать об
щие усилия на решении 
крупных проблем. Только за 
счет этого можно выйти на 
передовые рубежи современ
ной науки.

В проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, про
должал В. Е. Зуев, подчер
кивается необходимость по
вышения вклада научных 
организаций в ускорение 
развития технического про
гресса. Серьезный недо
статок, общий для том
ских вузов, — неудовлет
ворительное внедрение на
учных разработок в про
изводство. Используются 
далеко не все возможности 
для этого. Нередко еще 
хоздоговорная работа закан
чивается составлением от
чета. Необходимо добивать
ся, чтобы разработка тем, 
важных для народного хо
зяйства, заканчивалась под
готовкой промышленной 
установки.

Нужно отойти от при
вычной оценки деятельно
сти ученых, учитывающей 
лишь научные статьи, дис
сертации, считает В. Е. 
Зуев, лучше стимулиро
вать внедрение научных раз
работок в производство.

Недостаточна еще связь 
институтов с промышлен
ными предприятиями. Это 
объясняется и объективны
ми факторами: томские за
воды — разноплановые, ха
рактер их производств имеет 
мало общего. Выступающий 
предлагает объединить уси
лия научных и промышлен
ных коллективов в решении 
важных, перспективных для 
производства вопросов. Это 
один путь сближения науки 
и производства. Второй — 
комплексная помощь груп
пы институтов одному из 
предприятий, что несомнен
но ускорит отдачу от сов

местной работы, повысит 
технический уровень произ
водства. Подобный опыт 
накоплен в г. Новосибирске. 
Томский университет, поли
технический институт со 
своими НИИ несомненно 
могут оказывать комплек
сную помощь в развитии за
водов. Разумеется, больше 
желания сотрудничать с уче
ными должно проявляться 
руководителями предприя
тий. Пока от производствен
ников поступает недостаточ
но предложений. Техниче
ский прогресс томских пред
приятий в десятой пятилет
ке будет тем заметнее, чем 
большую заинтересован
ность в совместной работе 
проявят ученые и производ
ственники.

— Советские люди за го
ды девятой пятилетки стали 
жить лучше, зажиточнее. 
Мы, работники торговли, 
видим, насколько больше 
стало покупаться промыш
ленных товаров длительного 
пользования. — отметила 
Л, С. Горохова, старший 
продавец Кривошеинского 
универмага.. — В области 
многое делается по разви
тию торговой сети, увели
чению выпуска товаров на
родного потребления, совер
шенствованию форм тор
говли.

Л. С. Горохова на приме
рах из жизни района убеди
тельно подтвердила эту 
мысль. Перемены к лучшему 
несомненны. Но их могло 
быть больше. Еще плохо 
изучается спрос населения, 
не изжиты случаи наруше
ний норм торговли и социа
листической законности, не 
всегда высока культура об
служивания, много магази
нов, не справляющихся с 
планом товарооборота. Вы
ступающая обратила внима
ние делегатов конференции 
на три вопроса, требующих 
быстрого решения. Медлен
но развивается производ
ственная база Торговых 
предприятий. Строятся не
многие объекты, и те—с низ
ким качеством. Так, по
строили в Кривогпеине хо
лодильник на 100 тонн, а ра
ботать он не может из-за 
ошибок при проектировании 
и строительстве. Из-за не
хватки, неприспособленности 
помещений теряют качест
во, портятся товары.

Более сложным стало 
оборудование магазинов. 
Ухаживать же за дорого
стоящим оборудованием, 
ремонтировать его некому. 
В Томском облпотребсоюзе 
да и других торговых орга
низациях нужно укомплек
товать службы ремонта и 
профилактики оборудова
ния. Все еще велика теку
честь кадров. Это—резуль
тат недостаточной заботы о 
работниках торговли.

Г. М. Калаба, председа
тель Томского горисполко
ма, рассказал, как обнов
ляется областной центр. 
Значительно увеличилось в 
девятой пятилетке жилищ
ное строительство, возведе
но немало объектов куль
турно-бытового назначения,, 
обеспечено устойчивое тепло 
и водоснабжение. Десятая 
пятилетка потребует еще 
большего напряжения. Не
обходимо добиться комплек
сного развития города, на
стойчиво устранять суще
ствующие диспропорции. 
В г. Томске ощущается не
хватка ясель, . детсадов, 
школ. В будущей пятилетке 
предусмотрено достроить 
29 детских учреждений. Из 
них—16 за счет промышлен
ных предприятий. В буду
щем году уже начнется воз
ведение шести.

Промышленные предприя
тия еще не считают своим 
обязательным делом строи
тельство ясель, детсадов, 
хотя нужда в них очень 
большая. Рассчитывать на 
удовлетворение ее только за 
счет бюджета местных Со
ветов — это еще на годы не 
решить проблему.

Выступающий высказал 
критические замечания в 
адрес областного совета 
профессиональных союзов, 
профсоюзных комитетов за 
их недостаточную актив
ность в этом вопросе. Они 
могли бы через коллектив
ные договоры добиваться от 
хозяйственных руководите
лей средств на детсады, 
спортивные площадки, дет
ские профилактории, пио
нерские лагеря. Должна 
быть выше и ответственность 
строителей, так как неос
военные средства у пред
приятия в конце года сни
маются.

В девятой пятилетке про
дано населению города то
варов в 1,3 раза больше, 
чем в восьмой. Это отчасти 
стало возможным благодаря 
росту выпуска, изделий на
родного потребления на за
водах и фабриках Томска. 
Как подчеркивается в проек
те ЦК КПСС к XXV съезду 
партии «Основные направ
ления развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы», увеличение 
производства товаров куль
турно-бытового назначения

будет иметь большое значе
ние для удовлетворения за
просов советских людей, вы
полнения планов товарообо
рота в десятой пятилетке. 
Этот большой источник по
полнения запасов изделий 
еще не всегда используется 
в должной мере. В общем 
выпуске продукции товары 
культурно-бытового назна
чения на томских предприя
тиях занимают всего 5 про
центов. На отдельных —■ 
еще меньше. Отстают заво
ды измерительной аппара
туры, подшипниковый. На 
электротехническом заводе, 
например, товары народно
го потребления составляют 
всего 2 процента от общей 
продукции, хотя по отрасли 
этот показатель в 5 раз 
выше.

Будущее сельского хозяй
ства — в развитии мелио
рации. В девятой пятилетке 
наша область вошла в число 
тех, где широко разверну
лись мелиоративные работы. 
Быстро набирают силы под
разделения научно-производ
ственного объединения «Со- 
юзтомекмелиорация». Сегод
ня в них насчитывается 
свыше 5 тысяч человек, в 
том ' числе 700 инженерно- 
технических работников., А в 
1971 году их было всего 25 
человек. За годы девятой пя
тилетки было мелиорировано 
50 тысяч гектаров, или
2,5 процента общей пахот
ной площади. Они дали по
ловину всего производства 
овощей, 15 процентов гру
бых кормов. Общие затраты 
на мелиорацию составили 
84 миллиона рублей.

Эти цифры привел в сво
ем выступлении А. Е. Тру
нов, начальник научно-про
изводственного объедине
ния «Союзтомскмелиора- 
ция». Он .сопоставил их с 
объемом работ в десятой 
пятилетке. На мелиорацию 
будет выделено 160 миллио
нов рублей. Количество ме
лиорированной земли возра
стет вдвое. На ней будет 
полностью сконцентрирова
но выращивание овощей для 
городов области', увеличится 
производство кормов и зер
на. Эти площади гаранти
руют устойчивые урожаи 
при любых погодных усло
виях. Гектар польдера, на
пример, по своей продук
тивности равен 3—4 гекта
рам обычной земли. Так 
томичи будут претворять я 
жизнь строку из проекта 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии о максимальном рас
ширении посевов на мелио
рированных землях.

Государство щедро выде
ляет средства и технику на 
освоение обской поймы. 
Очень важно, чтобы они 
эффективно использовались.

— Нас справедливо кри
тикуют за слабое использо» 
ван'ие техники и недоста
точное качество подготовлен
ных земель,—сказал А. Е. 
Трунов. — Мы продумали 
систему мер для повышения 
загрузки механизмов, улуч
шения качества работы.

Среди названных высту
пающим мер — создание 
специализированных подраз
делений, комплексных уча
стков, применение новой 
технологии земляных ра
бот, вахтовой организации, 
подрядного метода, обяза
тельный двухсменный ре
шим работы.

А. Е. Трунов выделил две 
проблемы, имеющие боль
шое значение для наращи
вания объемов мелиоратив
ных работ, повышения их 
качества и улучшения ис
пользования подготовлен
ных земель. Первая — уско
ренное развитие производ
ственной базы объединения, 
возведение . запланирован
ных заводов строительных 
материалов, трубных заго
товок и других объектов. 
Подрядчики по ним были 
определены, но выделенные 
деньги практически не 
осваиваются. Управление 
«Химстрой», например, из 
750 тысяч рублей освоило... 
30 тысяч. Вторая проблема 
— низкая культура исполь
зования мелиорированных 
земель. Колхозы и совхозы 
Не имеют опыта, специали
стов. Нужно создавать в 
области единую службу 
эскплуатации.

Горячо одобряя проект 
развития народного хозяй
ства страны в десятой пя
тилетке, томские мелиора
торы будут стремиться вне
сти свой достойный вклад в 
выполнение намеченной про
граммы. Всеми коллектива
ми приняты социалистиче
ские обязательства в честь 
XXV съезда КПСС и- на 
1976 год.

Совершенствование управ
ления народным хозяй
ством — одна из крупных 
проблем, выдвинутых XXIV 
съездом КПСС. И за годы 
девятой пятилетки многое 
сделано в этом направлении. 
Продолжится начатая рабо
та в еще более крупных 
масштабах в будущем пяти
летии. Так намечено проек
том ЦК КПСС к XXV съез
ду партии.

(Окончание на 3-й стр.)
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РУБЕЖИ ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ
(Окончание. Начало 

на 2-й стр.)
— На томских предприя

тиях немало сделано для 
улучшения управления
производством, — отметил, 
выступая, Ф. И. Перегудов, 
директор научно-исследова
тельского института автома
тики и электромеханики при 
ТИАСУРе. — Многие заво
ды имеют ЭВМ, создали или 
создают свои вычислитель
ные центры. Продумана си
стема переподготовки руко
водящих работников про
мышленности в соответствии 
с научным комплексным 
подходом к вопросам управ
ления, использования авто
матизированных систем. Это 
позволило приняться за 
крупную проблему — науч
ные коллективы приступили 
к разработке АСУ Томской 
области, которая позволит 
правильно сочетать террито
риальный и отраслевой прин
ципы планирования, улуч
шит руководство всеми от
раслями хозяйства. Можно 
говорить об определенных 
достигнутых сдвигах. Соз
дан коллективный вычисли
тельный центр. Без дополни

тельных затрат значительно 
улучшилось использование 
ЭВМ. Вычислительный
центр стал обслуживать до
полнительно еще 17 орга
низаций, больше появилось 
возможностей для научной 
тематики, обучения студен
тов. Выполняются нужные и 
интересные работы: целевая 
комплексная программа • ка
питального строительства в 
области, АСУ трудовых ре
сурсов.

Какими должны быть 
дальнейшие шаги? Ф. И. Пе
регудов подчеркнул необхо
димость повышения роли и 

. активности заказчика АСУ 
Томской области — облис
полкома. Помимо моральной 
поддержки, нужна конкрет
ная помощь и в решении 
вопросов. В частности, за
держивается строительство 
здания вычислительного 
центра, проектирование си
стемы связи, развитие узлов 
вычислительного центра в 
Колпашеве, Асине. Несмот
ря на то, что в вузах Том
ска готовится немало спе
циалистов по электронной 
технике и АСУ, появилась 
острая потребность в специа-

листах-программистах, эк
сплуатационниках новых 
ЭВМ. В вузах переориента
ция на современные вычи
слительные машины затяну
лась, не хватает и знающих 
преподавателей. Выход — 
при соответствующей заин
тересованности и помощи 
планирующих органов, Ми
нистерства высшего и сред
него специального образова
ния РСФСР организовать 
обучение студентов при кол
лективном вычислительном 
центре.

— Своевременно ввести 
в строй первую очередь 
АСУ Томской области — 
почетная и реальная зада
ча, — отметил выступаю
щий.

Томичам хорошо известны 
успехи коллектива завода 
режущих инструментов, не
давно получившего приветст
вие ЦК КПСС, в связи с дос
рочным выполнением зада
ний пятилетки по всем тех
нико-экономическим показа
телям.

— Это приветствие ч— 
большая радость и большая 
ответственность для нас, — 
сказал директор предприя

тия Л. Д. Будницкий. — Мы
готовимся к работе в деся
той пятилетке, внесли соот
ветствующие предложения в 
свое министерство.

Предусматривается завер
шить реконструкцию пред
приятия и превратить его в 
комплексно -механизирован
ное. Бед повышения куль
туры производства, улучше
ния условий труда, замены 
оборудования не добиться 
значительного роста объе
мов выпуска продукции, про
изводительности труда, эф
фективности производства. 
Тех главных задач, которые 
стоят перед работниками 
промышленности в десятой 
пятилетке.

— Обсуждая проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии, мы обратили внимание 
на два обстоятельства, ко
торые сказываются на про
изводстве. Нужен комплекс 
мероприятий по улучшению 
проектирования и ускорению 
выпуска новых станков. Еще 
велик разрыв между идеей 
и ее воплощением. И второе 
— на собственном опыте мы 
убеждаемся в недостаточ
ной подготовке — конструк

торской, экономической, ор
ганизаторской — молодых 
специалистов.

Л. Д. Будницкий закон
чил выступление рассказом 
о том, как инструменталь
щики соревнуются за достой
ную встречу XXV съезда 
КПСС.

Обсуждение проекта ЦК 
КПСС к XXV съезду партии 
продемонстрировало едино
душное одобрение томича
ми планов развития народ
ного хозяйства страны на 
десятую пятилетку. Их 
стремление настойчиво бо
роться за осуществление 
этих планов, добиваться по
вышения эффективности и 
качества работы.

Делегаты конференции 
приняли постановление по 
обсуждаемому вопросу, в 
котором предусмотрены ме
роприятия по пропаганде 
этого важного партийного 
документа, мобилизации тру
дящихся на борьбу за повы
шение эффективности обще
ственного производства, по 
широкому развертыванию 
социалистического соревно
вания в честь XXV съезда 
КПСС.
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10 лет тому назад А. М. рованным специалистом. До- гражден орденом Трудовой
Семенчуков был принят уче- срочно выполнил пятилетнее Славы III степени. В этом
ником электромонтера Цен- задание. За трудовые успехи году он стал коммунистом. 
чаГга я^яетсяР°кмлифици- Александр Матвеевич на- Фото А. Степанова.

Орден Ленина-на знамени 
Академии художеств СССР

За большие заслуги в раз
витии советского изобрази
тельного искусства и подго
товку высококвалифициро
ванных кадров художников 
Академия художеств СССР 
награждена орденом Ленина. 
Торжественное заседание, 
посвященное вручению ей 
высокой награды Родины, 
состоялось 26 декабря в 
Большом театре Союза ССР.

С речью выступил тепло 
встреченный участниками 
заседания Член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС М. А. Суслов. Оха
рактеризовав вклад совет
ских художников в развитие 
искусства социалистическо
го реализма, тов. М. А. Су
слов огласил Указ Прези
диума Верховного Совета 
СССР о награждении Ака
демии . художеств СССР ор
деном Ленина и под бурные 
аплодисменты . собравшихся

прикрепил орден к знамени 
академии.

От имени коллектива ор
дена Ленина Академии ху
дожеств СССР со словами 
глубокой благодарности
Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР и Совет
скому правительству за вы
сокую оценку . деятельности 
академии обратился ее пре
зидент Н. В. Томский.

Коллектив Академии ху
дожеств СССР поздравили с 
высокой наградой руководи
тели творческих союзов, 
представители рабочих кол
лективов и другие.

С огромным воодушевле
нием участники торжествен
ного заседания приняли при
ветственное письмо Цент
ральному . Комитету Комму
нистической партии Совет
ского Союза.

(ТАСС).

Станция «С ал ю т-4»:  
г о д  на  о р б и т е

'ц е н т р  у п р а в л е н и я
ПОЛЕТОМ, 26 декабря. 
(ТАСС). В течение года ус
пешно функционирует в 
околоземном космическом 
пространстве орбитальная 
научная станция «Салют-4».

За этот период на стан
ции работали две экспеди
ции космонавтов в общей 
сложности в течение трех 
месяцев. Экипажами в соста
ве летчиков-космонавтов 
СССР товарищей А. А. Гу
барева, Г. М. Гречко, а за
тем П. И. Климука и В. И. 
Севастьянова выполнена об
ширная программа научных, 
технических, медикобиоло
гических экспериментов и 
исследований.

С помощью установлен
ного на станции солнечного 
телескопа получено несколь
ко сот уникальных спектро
грамм активных образований 
на поверхности Солнца. Ра
бота рентгеновских теле
скопов дала возможность 
измерить спектральные ха
рактеристики рентгеновских 
источников различной интен

сивности. Несколько тысяч 
спектров зафиксированы с 
помощью инфракрасного те
лескопа станции. Выполнены 
исследования космических 
лучей и микрометеоритов.

Экипажами проведен
комплекс исследований фи
зических характеристик зем
ной атмосферы и околозем
ного космического про
странства.

С борта станции «Са
лют-4» выполнена значи
тельная программа фото- и- 
спектральных съемок земной 
поверхности с целью полу
чения информации для ре

шения многочисленных за
дач науки и народного хо
зяйства. При этом длитель
ное функционирование стан
ции позволило провести изу
чение земной поверхности в 
различные времена года.

Получены новые данные 
о реакции человеческого ор
ганизма на действие различ
ных факторов длительного 
космического полета, испы
таны средства профилактики 
неблагоприятного действия 
невесомости.

В течение всего полета 
станции — как в ■ пилоти
руемом, так и автоматиче
ском режимах — одновре
менно с научными исследо
ваниями проводились испы
тания новых и усовершен
ствованных бортовых систем 
и приборов.

19 ноября 1975 года бы
ла осуществлена автомати
ческая стыковка беспилотно
го космического корабля 
«Союз-20», запущенного 
17 ноября 1975 года, с ор
битальной станцией «Са
лют-4». В совместном поле
те продолжаются дальней
шая отработка и испытания 
конструкции, агрегатов и 
бортовых систем обоих кос
мических аппаратов. На бор
ту корабля «Союз-20» про
водятся также комплексные 
биологические эксперименты 
с живыми организмами и 
различными растениями. 
Результаты экспериментов, 
выполненных на борту дол
говременной орбитальной 
научной станции «Салют-4», 
обрабатываются и изучают
ся.

Полет комплекса «Са
лют-4» — «Союз-20» про
должается.

В П О Л Е Т Е -  «М Е Т Е О Р»
25 декабря 1975 года в 

Советском Союзе осущест
влен запуск метеорологиче
ского спутника Земли «Ме
теор». Основной задачей 
запуска спутника является 
обеспечение получения ме
теорологической информа
ции, необходимой для ис
пользования в оперативной 
Службе погоды. ,

Аппаратура работает нор
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации. Метеорологиче
ская информация поступает 
в Гидрометцентр СССР для 
обработки и использования.

(ТАСС).

Б А М  — с тр о й ка  
в с е н а р о д н а я

Всенародной стройке — 
Байкало-Амурской магистра
ли посвящена выставка, от
крывшаяся 26 декабря в 
Москве, в Центральном му
зее революции СССР.

В шести залах более тыся
чи экспонатов. В их числе 
сделанные на БАМе репорта
жи и зарисовки о трудовых

буднях, быте и отдыхе строи
телей, портреты передовиков 
социалистического соревно
вания. Представлены фото
графия поезда, на котором 
бамовцы открыли движение 
по восточному участку пути, 
макет передвижного домика, 
в котором живут строители. 
На стендах .— цифры, отра
жающие размах стройки ве
ка, участие в ней молодежи,, 
прибывшей сюда из всех со
юзных республик.

(Корр. ТАСС).

Т И А С У Р
ЕЩЕ ОДНА ДОКТОРСКАЯ 
ДИССЕРТАЦИЯ

На днях успешно защитил 
докторскую диссертацию 
заведующий кафедрой тео
ретических основ электро
техники доцент А. П. Зай
цев. Диссертация посвяще
на разработке теории релей
но-тиристорных электропри
водов и созданию на базе 
этой теории новейших аппа
ратов и элементов релейных 
быстродействующих систем 
для регулирования тока 
двигателей постоянного то
ка.

Разработанной системой 
оборудован первый скорост
ной отечественный электро
поезд Р-200, который будет 
курсировать между Москвой 
и Ленинградом. Намечается 
использовать полученные 
ученым результаты и на 
рудничном электротранс
порте.

В отзывах на диссерта
цию отмечается актуаль
ность и новизна проблемы, 
дается высокая оценка рабо
те А. П. Зайцева.

Это четвертая докторская 
диссертация, защищенная в 
ТИАСУРе в завершающем 
году девятой пятилетки.

СЛЕТ ОТЛИЧНИКОВ 
УЧЕБЫ И ТРУДА

В институте прошел слет 
отличников учебы, труда и 
научно - исследовательской 
работы среди студентов. 
Его участники обсудили 
важнейшие вопросы жизни 
студенческого коллектива.

Староста одной из луч
ших групп А: Аксенов рас
сказал о том, как они орга
низуют взаимопомощь в 
учебе, как проводят свой 
досуг. Опытом общественно- 
политической практики в 
студенческом строительном 
отряде поделилась коман
дир отряда «Вега» Г. Бело
усова. Развитию научно-ис
следовательской работы в 
институте было посвящено 
выступление председателя 
совета НИРС доцента О. Н. 
Киселева.

Об опыте отличников уче
бы, о ходе соревнования за 
право подписать рапорт 
XXV съезду КПСС говори
ли многие участники слета.

На слете были вручены 
кубки победителям соревно
вания до итогам летней эк
заменационной сессии.

ВО ВСЕСОЮЗНОЙ
СТУДЕНЧЕСКОЙ
ОЛИМПИАДЕ

Студенты института вклю
чились в первый тур Всесо
юзной студенческой олим
пиады «Студент и техниче
ский прогресс». В него вхо
дят предметные олимпиады, 
конкурсы по специально
стям, смотр курсовых и дип
ломных работ и проектов, 
смотр-конкурс производст
венных практик.

В институте прошли кон
курсы по физике, химии, 
математике, сопротивлению 
материалов, иностранным 
языкам. Выявлены победи
тели по всем курсам. Про
ведены конкурсы на лучшее 
знание своей специальности 
на кафедрах оптимальных 
автоматизированных систем 
управления, автоматизации 
обработки информации, те
левизионных устройств, 
промышленной электроники 
и других.

Победители олимпиады 
будут награждены денежны
ми премиями и почетными 
грамотами и рекомендованы 
для участия во втором зо
нальном туре олимпиады.

И. СИНЯЕВА.

«В. И. Ленин, КПСС о работе партийного 
н г о с у д а р с т в е н н о г о  а п п а р а т а »

В Издательстве политиче
ской литературы вышел в 
свет сборник «В. И. Ленин, 
КПСС о работе партийного 
и государственного аппара
та». В книге три раздела: 
«В. И. Ленин о партийном и 
государственном аппарате», 
«КПСС о принципах рабо
ты, структуре и кадрах пар
тийного и государственного 
аппарата» и «КПСС об улуч
шении работы партийного и 
государственного аппарата».

В материалах сборника 
освещаются принципы созда
ния аппарата, цели, задачи, 
формы и методы его рабо
ты, показаны роль, место и 
значение партийного и го
сударственного аппарата в 
осуществлении политики 
партии на разных этапах 
строительства социализма и 
коммунизма.

Часть документов пу
бликуется впервые.

(ТАСС).

а  п и  т а  л ь н ы  и  т р у д
Вышел в свет пятый том  

капитального 12-томного  
труда «История второй ми
ровой войны 1939— 1945», 
подготовленный Институтом  
военной истории М ини
стерства обороны СССР 
совместно с Институтом  
марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС, Институтом все
общей истории и Институ
том истории СССР Акаде
мии наук СССР. Издание 
осуществляется главной 
редакционной комиссией  
под председательством  
члена Политбюро ЦК 
КПСС Маршала Советского  
Союза А. А. Гречко.

Пятый том —  «Провал

агрессивных планов фаши
стского блока» —  охваты
вает события наиболее 
сложного этапа войны с ап
реля по ноябрь 1942 года, 
когда шла упорная ожесто
ченная борьба на многих  
театрах военных действий.

В томе рассматриваются 
экономические, политиче
ские и собственно военные 
условия, в которых антифа
шистская коалиция вела 
борьбу, в итоге которой  
было отражено наступле
ние агрессора на всех те
атрах войны. В томе пока
зано, как в результате уси
лий многих народов при 
решающ ей роли советско

го народа были оконча
тельно сорваны гитлеров
ские планы на завоевание 
м ирового господства.

В томе ш ироко использо
ваны документальные ис
точники, введены в оборот 
новые архивные материа
лы. Том снабжен красочны
ми картами и оригиналь
ными фотоиллюстрациями, 
которые дополняют содер
жание текста и воссозда
ют картину одного из труд
ных этапов второй .мировой 
войны.

Том издан Военным из
дательством Министерства  
обороны СССР.

(ТАСС).

соощешя мз за Заявление 
К. Вальдхайма

П Р И Е М  
В  С О Ф И И

СОФИЯ, 27 декабря. 
(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК БКП, Председатеь Го
сударственного совета НРБ 
Т. Живков принял здесь 
председателя президиума 
Союза советских обществ 
дружбы и культурной связи 
с зарубежными странами 
3. М. Круглову.

На встрече, прошедшей в

сердечной, дружеской атмо
сфере, Т. Живков дал высо
кую оценку подписанным в 
Софии документам о даль
нейшем развитии сотрудни
чества между Всенародным 
комитетом болгаро-совет

ской дружбы и Союзом со
ветских обфеств дружбы и 
культурной связи с зару
бежными странами.

На встрече присутствова
ли член Политбюро ЦК 
БКП, председатель Всена
родного комитета болгаро- 

. советской дружбы Ц. Дра- 
гойчева, посол СССР в НРБ 
В. Н. Базовский.

«ЗОЛОТОЙ ЮБИЛЕИ» ИЛИ
ДЕЛИ, 27 декабря. 

(ТАСС). Массовым митин
гом отметили трудящиеся 
индийской столицы пятиде
сятилетие Коммунистиче
ской партии Индии. Собрав
шиеся в просторном зале 
«Пьярелал бхаван», укра
шенном красными флагами, 
рабочие, крестьяне, предста
вители интеллигенции горя
чими аплодисментами при
ветствовали появление в 
президиуме председателя 
Национального совета КПИ 
Ш. А. Данге, генерального 
секретаря Национального со
вета Раджешвара Рао, дру
гих руководителей партии. 
Зачитываются приветствен
ные послания, поступившие 
в адрес Национального со
вета КПИ от Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, 
коммунистических и рабо
чих партий других стран. 
«Празднование 50-летия 
КПИ — вадсное событие в 
жизни трудящихся и всех 
прогрессивных сил страны, 
международного рабочего и 
коммунистического движе
ния, — говорит, обращаясь 
к собравшимся, Ш. А. Дан
ге. — Индийские коммуни
сты прошли славный путь

борьбы за национальное ос
вобождение, строительство 
новой, независимой Индии, 
борьбы в защиту коренных 
интересов трудящихся
масс». Ш. А. Данге особо 
подчеркнул, что на развитие 
коммунистического движе
ния в Индии огромное влия
ние оказали идеи Октябрь
ской революции. Индийцы 
увидели перед собой яркий 
пример претворения в жизнь 
коммунистических идеалов.

Председатель Националь
ного совета призвал крепить 
единство всех прогрессив
ных сил Индии, международ
ного коммунистического и 
рабочего движения, крепить 
дружбу и сотрудничество с 
Советским Союзом, другими 
социалистическими страна
ми.

Патриотические силы всей 
Индии с огромным энтузиаз
мом празднуют «золотой 
юбилей» компартии, сказал 
на митинге Р. Рао. Она 
снискала себе уважение и 
любовь миллионов трудя
щихся, Это подтверждает 
неуклонный рост рядов 
КПИ, численность которой 
уже превышает полмяллиона 
человек.

Знаменательные
и т о г и

КАРАКАС, 26 декабря 
(ТАСС). Венесуэльские 
коммунисты шлют пла
менный революционный 
привет коммунистам, все
му народу Советского 
Союза. Они сердечно 
поздравляют их с одер
жанными в уходящем го
ду важными победами на 
трудовом фронте, в обла
сти науки, техники и 
культуры, в борьбе за мир 
и дружбу между народа- 

, ми, заявил Генеральный 
секретарь Коммунистиче
ской партии Венесуэлы 
Хесус Фариа.

X. Фариа отметил в бе
седе с корреспондентом 
ТАСС, что 1975 год 
ознаменовался дальней
шим утверждением на 
международной арене 
принципов разрядки и 
мирного сосуществова
ния. Итоги Совещания по 
безопасности и сотрудни
честву в Европе, в созыв 
которого решающий вклад 
внес СССР, имеют огром
ное значение для народов 
всей земли, сказал он.

X. Фариа подчеркнул 
большое значение 1 съез
да Коммунистической 
партии Кубы. Этот съезд, 
заявил он, — выдающе
еся событие не только для 
кубинского народа, но и 
для революционно-осво
бодительных движений в 
Латинской Америке и дру
гих частях земного шара.

НЬЮ-ЙОРК, 26 декабря. 
(Корр. ТАСС). Генеральный 
секретарь ООН К.' Вальд
хайм дал высокую оценку 
одобренным последней сес
сией Генеральной Ассам
блеи новым советским ини
циативам — о запрещении 
разработки и производства 
новых видов оружия массо
вого уничтожения и новых 
систем такого оружия и о 
полном и всеобщем запре
щении испытаний ядерного 
оружия. Он отметил, что 
реализация этих предложе
ний будет способствовать 
упрочению международного 
мира и безопасности.

Разоружение, заявил
К. Вальдхайм, находилось в 
центре внимания всеобъем
лющих и важных дебатов на 
завершившейся сессии, в 
которых важную роль сы
грал Советский Союз.

В беседе с корреспонден- 
. том ТАСС К- Вальдхайм 
положительно оценил общие 
итоги XXX сессии Генераль
ной Ассамблей ООН, указав, 
что сессия проходила в бла

гоприятной международной 
обстановке.

Он выразил надежду, что 
принятые ассамблеей важ
ные решения послужат вкла
дом в дело мира, который 
может быть достигнут через 
укрепление международно  ̂
го сотрудничества и взаимо
понимания между народами. 
Мир — это жизненно важ- 
ная цель, к осуществлению 
которой стремится во всей 
своей деятельности Органи
зация Объединенных На
ций.

К. Вальдхайм подчеркнул 
также, что XXX сессия Ге
неральной Ассамблеи ООН 
приняла важные решения по 
таким напревшим междуна
родным проблемам, как 
Ближний Восток, Кипр, по 
вопросам полной и оконча
тельной ликвидации коло
ниализма и-предоставления 
независимости колониаль
ным странам и народам.

Генеральный секретарь 
ООН пожелал народам Со
ветского Союза мира и про
цветания в новом, 1976 го
ду. В. МАТЯШ.

СООБЩЕНИЕ ПОРТУГАЛЬСКОГО АГЕНТСТВА
ЛИССАБОН, 26 декабря. 

(ТАСС). Как сообщает Пор
тугальское информационное 
агентство АНОП, члены се
мей офицеров военно-мор
ского флота, арестованных в 
связи с событиями 25 нояб
ря, рассказали, что эти офи
церы начали голодовку в 
знак протеста против их пе
ревода в тюрьму Кашиас под 
Лиссабоном, где содержатся 
также заключенные из чис

ла бывших сотрудников тай
ной фашистской политиче
ской полиции Пиде.

Среди офицеров, начав
ших голодовку, два бывших 
члена Революционного сове
та — капитан-лейтенант 
Ди Алмада Контрейраш и 
первый лейтенант Мигел 
Жудаш, а также старшие 
морские офицеры Кошта 
Сантуш и Фигейреду, кото
рые командовали корпусом 
морской пехоты.

Заявление М И Д  Н Д РЙ
АДЕН, 26 декабря. 

(ТАСС). Официальный пред
ставитель МИД НДРИ сде
лал заявление ' о позиции 
Народной Демократической 
Республики Йемен в отно
шении событий в Омане. В 
заявлении говорится, что 
режим султана Кабуса упор
но пытается исказить сущ
ность борьбы, ведущейся в 
Омане. Предпринимаются 
попытки втянуть НДРИ в 
вооруженный конфликт, ко
торый фактически происхо
дит между режимом султа
на Кабуса и поддерживаю
щими его войсками иност
ранных интервентов, с одной 
стороны, и силами Народ
ного фронта освобождения 
Омана, с другой.

Представитель МИД
НДРЙ указал, что, начиная 
с середины октября, демо
кратический Йемен система

тически подвергался напа
дениям со стороны наемни
ков султана и иранских 
войск, действующих в Ома
не.

Официальное молчание 
НДРЙ по этому вопросу 
было вызвано стремлением 
прежде всего ознакомить 
дружественные страны с
реальным положением в
этом районе и не дать пово
да для усиления ■ напряжен
ности, а также способство
вать сплочению усилий араб
ских стран, направленных на 
вывод иностранных войск из 
Омана.

Однако в связи с участив
шимися провокациями, гово
рится в заявлении, прави
тельство НДРИ подчеркива
ет, что оно не оставит без 
ответа агрессивные акции, 
направленные против рес
публики.

ПРОБЛЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ В БЕЛЬГИИ
Бельгийские студенты 

протестуют против разрабо
танных планов сокращения 
ассигнований на нужды выс
ших учебных заведений, и, 
в частности, на содержанке 
преподавательского состава, 
на научные исследования.

В общенациональной де
монстрации, состоявшейся в

Брюсселе, приняли участие 
более 10 тысяч юношей и 
девушек из столичного уни
верситета, а также из уни
верситетских центров дру
гих городов. На плакатах, 
которые несли манифестан
ты, были начертаны слова: 
«Борьба студентов и рабо
чих — это общая борьба

против последствий кризи
са, против безработицы».

НА СНИМКЕ: студенче
ская демонстрация в Брюс
селе против планов сокра
щения расходов на образо
вание.

Фото А. Званцова.
(Фотохроника ТАОС).
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н и к Вечер камерной музыки

С Московским ансамблем 
скрипачей томичи в этом 
году встретились второй 
раз. Уже весной, когда этот 
коллектив концертировал у 
нас вместе с народной арти
сткой СССР Галиной Олей- 
ниченк-о, любители музыки 
отметили высокое мастер
ство коллектива, строгий 
вкус, глубокое проникнове
ние в дух исполняемых 
произведений. Вторая встре
ча подтвердила это отрадное 
впечатление. Ансамбль, соз
данный из выпускников мос
ковских музыкальных вузов 
десять лет тому назад энту
зиастом ансамблевого скри
пичного концертирования

Михаилом Пархомовским, 
сумел завоевать и всесоюз
ное признание, хотя, конеч
но, и находился все эти годы 
«в тени» блестящего коллек
тива Ю. Реентовича,

В этот раз мы услышали 
в исполнении, коллектива 
гостей оригинальные пере
ложения для ансамбля ряда 
популярных симфонических 
и фортепьянных произведе
ний; В концерте прозвучали 
антракт из балета А. Глазу
нова «Раймонда», пьесы 
«Октябрь», «Декабрь» и 
«Февраль» из фортепьянно
го цикла П. Чайковского 
«Времена года», «Аве Ма
рия» Ф. Шуберта, «Цыган
ский танец» А. Дворжака, 
популярнейшая полька из 
оперы Б. Сметаны «Продан
ная невеста», а также — на 
«бис» — отрывок из балета

К. Кара-Караева «Тропою 
грома», знаменитый «Танец 
с саблями» из балета А. Ха
чатуряна «Гаянэ» и, нако
нец, известнейший «Романс» 
Дм. Шостаковича из музыки 
к кинофильму «Овод».

Для коллектива гостей ха
рактерна прежде всего пол
нота использования мелоди
ческих возможностей, заклю
ченных в одном из самых 
популярных инструментов. 
Великолепны унисоны
двенадцати концертирующих 
музыкантов, которые сли
ваются как бы в единое зву
чание одного мощного и 
прекрасного инструмента. В 
то же время иногда : при 
исполнении сложных много
голосых эпизодов ансамбль 
достигает почти оркестрово
го звучания. Концертанты 
широко используют разно

образнейшие способы - звуко- 
извлечения, в результате 
чего достигается широкое 
тембровое разнообразие. 
Особенно ярко проявлялась 
эта обширная палитра зву
ковых красок при исполне
нии жанровых, скерцообраз- 
ных эпизодов и произведе
ний.

В концерте гостей при
няла участие солистка Госу
дарственного академическо
го Большого театра СССР, 
заслуженная артистка
РСФСР Элеонора Андреева. 
Певица, обладающая силь
ным драматическим голо
сом, наделена ярким арти
стическим темпераментом. 
ВОт почему в ее исполнении 
наиболее впечатляющими 
выглядели произведения, 
открыто эмоциональные, на
полненные сильным, ищу
щим выхода чувством. Та

кими предстали перед слу
шателями романсы -«Весен
ние воды» С. Рахманинова, 
«День ли царит» П. Чайков
ского и «Болеро» Делиба. 
В то же время дарованию 
исполнительницы не чужда 
философская сосредоточен
ность, окрашенная сильной, 
но сдерживаемой страстью. 
Это особенно ярко прояви
лось при исполнении ею 
«Аве-Мария» Баха—Гуно. 
Радует широта музыкаль
ных интересов артистки. 
Очень выразительно прозву
чал в ее исполнении романс 
американского, композитора 
Дж. Кэрна «Дым». Пожа
луй, только акварельным 
краскам рахманиновского 
шедевра «Здесь хорошо...» 
несколько не хватало проз
рачности и воздушной лег
кости.

Полноправным участни
ком ансамбля, в том чйсле 
и в вокальных номерах кон
церта, был интересный мо
лодой пианист В. Поколен- 
ко.

Б. БОРИСОВ.

Прямо не знаю, с чего на
чать. В субботу, как только 
я вернулся из школы, мама 
поймала меня за рукав.

— У тебя на понедельник 
много уроков?

Этот вопрос меня несколь
ко смутил.

— Уроков? Нет... Сочине
ние...

— Все-таки дотянул до 
последнего?

-— Так получилось. То 
контрольная по физике, то...

— Это твое дело, — сухо 
прервала мама. — Но, будь 
добр, распредели свое время 
так, чтобы в воскресенье мы 
смогли пойти к фотографу.

Я промолчал, хотя у меня 
были совсем другие планы. 
Если мама употребляет вы
ражение «будь добр», у нее 
то самое настроение, когда 
возражать бесполезно.

Тут надо пояснить, зачем 
к фотографу. Тетя Кланя, 
мамина сестра, который уж 
гоя зовет нас в гости. И 
каждое лето мы собираемся 
к ней в деревню. Всей семь
ей. Насколько я помню, мы 
всегда собирались. Собира
лись еще тогда, когда Жень
ки не было, а теперь ей пя
тый год. И всегда что-нибудь 
мешало. Наконец тетя Кла
ня потеряла надежду уви
деть нас у себя и попросила 
прислать хотя бы фотогра
фию. Это куда проще, но 
оказалось, что и тут пре
пятствия. Сначала у Женьки 
под носом месяца два сидела 
какая-то зловредная болячка; 
Потом мама болела, потом 
папа сдавал экзамены. В об
щем, все почему-то было не
когда.

Теперь надо сказать о на
шей семье и кто такой Се
режка Сакулин. Мама моя— 
радиомонтажница. Папа — 
слесарь-наладчик. Но он не 
только работает, но и учится 
'в политехническом институ
те. Заочно. Поэтому мама 
выделила ему для занятий 
отдельную комнату.

А о себе что сказать? 
Учусь не плохо и не хорошо, 
но со следующей четверти 
твердо решил взяться, как 
следует. Изредка перепада
ют двойки. На них у мамы 
удивительный нюх. Только я 
вернусь из школы, бросит на 
меня один-единственный
взгляд и сразу определит:

— Опять схватил?
Ужасно обидно слышать

это «опять», как будто двоек 
у меня навалом.

Последнюю «пару» мне 
поставил Павел Александро
вич за сочинение «Почему 
я дружу с...». Вместо много
точия надо было поставить, 
как он пояснил, «имя и фа
милию реального лица». 
Реальным лицом я взял Се
режку Сакулина. Он мой 
друг. Вернее, бывший друг. 
Как он стал бывшим, я рас
скажу потом... Оба мы жи
вем в одном доме, оба на пя
том этаже, и наши двери вы
ходят на одну площадку. 
Учимся в одной школе, и он 
и я в шестом классе, только 
он—в «б», я — в «а».

Прежде Сергей каждое 
утро бывал у меня. Я к ним 
ходил редко из-за Тоськи, 
Мне не нравятся ее насмеш
ки. Только я позвоню, она 
открывает дверь и окликает 
брата:

--- Сергей, к тебе молодой 
человек.

И изо всех сил старается 
казаться взрослой. Когда 
приходит к нам позвонить по 
телефону, то, набрав номер, 
тянет нараспев:

— Алле! Это ты, старик?
Старика этого я знаю —

он учится вместе с ней в 
9-м «б». Носит Тоська брюки 
с бахромой. Красит ресницы 
ц веки. И совсем ей это не 
идет. Она й без того краси
вая. Но я не присматри
ваюсь. Еще подумает, что 
влюбился.

Да, большая у Сережки 
сестра, а наша Женька, по- 
моему, нисколько не растет. 
Все такая же маленькая, ко- 
нопатенькая и чуть что кри
чит: «Мама, Юлка опять де- 
лется!»

Юлка — это я. «Р» она не 
выговаривает. Жаловаться 
любит, а на себя бы посмот
рела. Настоящий черт в юб
ке.

Обычно Сережка брал 
учебники и приходил ко мне. 
Когда домашняя задача по

падалась трудная, то поми
нутно звонил телефон, и я 
объяснял ребятам, как ре
шать. При этом Сережка 
вздыхал с завистью:

— Тебе что не решать... У 
тебя мама работает на заво
де математических машин.

Вот нашел, чем упрек
нуть. При чем тут матема
тические машины? Просто я 
люблю решать. Это для меня 
одно удовольствие.

Хуже обстоит дело с сочи
нениями. Павел Александро
вич требует обязательно со
ставлять план. Но я тут при- 
хитрился, и получается 
неплохо.

Павел Александрович ра
ботает первый год, но учи
тель, что надо. Мы его лю-

Одному мне пришлось ой, 
как туго. Удары сыпались, 
как граД; Все же длинного 
я сбил с ног хорошим уда
ром, но двое других повали
ли меня.

В этот миг чья-то силь
ная рука схватила меня за 
шиворот и приподняла. 
Обернулся и увидел дружин
ника. Он поставил меня на 
ноги и спросил:

—- Где твоя шапка?
Пока мы искали шапку, я 

огляделся. Ни моих врагов,
. ни Сергея нигде не было.

•— Дяденька, — взмолил
ся я. — Мне срочно домой 
надо.

— Ну беги, — милости
во разрешил он.

И я побежал. Сгоряча

г Л . Гартут

ИСТОРИЯ
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Рассказ
бим за справедливость и за 
то, что у него голова варит. 
Он рассказывает всегда что- 
нибудь новое. Вот про Гай
дара, например. Как Арка
дий Петрович ходил на раз
ведку в Киев, узнать, занят 
город фашистами или нет. 
И в последнюю минуту жиз
ни он думал о спасении това
рищей и предупредил их об 
опасности.

Задавая нам последнее 
сочинение, Павел Алексан
дрович посоветовал: не раз
менивайтесь на мелочи, по
старайтесь схватить харак
тер вашего друга. Вот и я 
схватывал весь субботний 
вечер, даже телевизор не 
смотрел. Сидел, корпел, а 
Женька из-за портьеры стре
ляла мне в затылок горо
хом. Из пластмассового пи
столета. Но, несмотря ни на 
что, сочинение было напи
сано.

А в воскресенье, после 
завтрака, меня отправили в 
парикмахерскую. Все про
шло гладко, но была боль
шая очередь, и я попал до
мой только к обеду. Мама 
слегка посердилась, что я 
долго ходил, но отправила 
меня на улицу со словами:

— Жди нас во дворе. Мы 
сейчас.

Со двора я вышел на 
улицу и тут увидел Сереж
ку. Лицо у него было мок
рое, обсыпанное снегом и, 
судя по всему, он собирал
ся заплакать. Шагах в деся
ти от него стоял длинный 
незнакомый мальчишка. 
Картина была ясна.

— Это он тебя?
Сережка кивнул.
— Ты чего задираешься? 

— крикнул я длинному. Он 
сощурил глаза, как кошка, 
и кинул в меня снежком. Я 
успел нагнуться, и снаряд 
попал Сережке в лоб. Вот 
невезучий, так невезучий. 
Тогда я скомандовал:

— Прицел ноль семь! 
Одиночными — пли!

И мы так дружно атако
вали противника, что обра
тили его в бегство. Он уди
рал, только пятки сверка
ли, а мы преследовали. За
вернул за угол, мы тоже. И 
вдруг их оказалось трое. На 
бегу я крикнул:

— Сережка, не тушуйся! 
Двое против , троих — не 
так уж плохо. Неужели же 
отступить без боя?

Вражеский снежок сбил с 
меня шапку. Я наклонился 
поднять ее, но не. успел. 
Противники налетели на 
меня все сразу. Получилась 
не игра, а обыкновенная 
драка.

— Сережка, заходи с ты
ла, — звал я друга, но он 
куда-то исчез.

еще торопился в фотогра
фию. Когда подбежал к на
шему дому, папа, мама и 
Женька стояли у ворот.

— Ты где про... — на
чала было выговаривать ма
ма, но, увидев мое лицо, ос
талась с открытым ртом. 
А Женька захлопала в ла
доши и закричала:

— Ага, вот и у тебя под 
носом болячка...

Короче, мы печально и 
неторопливо отправились 
домой, так как для фотогра
фии я был уже непригоден.

В ход пошла домашняя 
аптечка. Оказывая мне 
первую помощь, мама одно
временно вела следствие:

— Опять Задирался?
— И не думал, — возму

тился я. — Но не мог же не 
заступиться за Сережку.

— Никакого Сергея мы 
не видели, — возразила ма
ма. — Вечно ты выдумы
ваешь и выкручиваешься.

Слышать это спокойно 
было невозможно. Я кинул
ся к Сережке, чтоб он явил
ся самолично и объяснил, 
как было дело. Открыла 
мне, как всегда, Тося.

— Передай Сережке, чтоб 
он сейчас пришел ко мне. 
Очень надо поговорить, — 
сказал я и ушел.

Дома я прождал целый 
час, но напрасно. Тогда я 
отправился к нему еще раз. 
Опять открыла Тося. Сооб
щила мне очень сухо и веж
ливо:

— Сергей уже лег спать.
Что мне оставалось де

лать? Как оправдаться?
Мама спросила меня:
— Где же твой свидетель?
— Он лег спать.
— С этих-то пор?
Часы показывали только 

половину пятого. Мама сно
ва мне не поверила. •

—: Скажи маме, что. боль
ше не будешь, — посовето
вал тихо папа.

Я хорошо знал, как силь
но действует мое раскаяние, 
но на этот раз не мог вы
давить из себя спасительных 
слов.

Утром, когда я проснул
ся, папа уже делал зарядку. 
Я тоже пофизкультурничал 
немного. Потом он осветил 
мне лицо настольной лампой 
и поцокал языком:

— Как же ты в школу 
пойдешь?

Подошла мама и посовето
вала:

—■ Ты уж сегодня не умы
вайся.

Не умываться я сразу со
гласился, но сидеть целый 
день дома — нет уж, изви
ните.

В класс я пришел за пят
надцать минут до звонка. 
Шишка на лбу спала, но за

то под глазом созрел огром
ный синячище и распухла' 
губа. Я уселся за парту про
тив открытой двери и ждал, 
когда по коридору пройдет 
Сережка. Он появился пе
ред самым звонком, прошел 
мимо ребят, но в мою сто
рону не взглянул. А напрас
но. Все можно было еще 

. исправить.
...На уроке литературы 

Павел Александрович пере
считал стопку собранных 
сочинений и вопросительно 
взглянул на класс.

— Кто не сдал?
Я поднял руку.
— Почему?
Я молчал. Глупо было бы 

рассказывать Павлу Алек
сандровичу, что сочинение 
я разорвал й кинул в урну 
перед самым его приходом.

— Почему? — опять 
спросил он.

На лице учителя отрази
лось огорчение. Ему, видно, 
очень не хотелось ставить 
мне плохую оценку. После 
секундного колебания он 
все же вывел в журнале 
двойку. Тогда я подошел к 
учительскому столу и поло
жил перед Павлом Алек
сандровичем дневник. Учи
тель удивленно поднял бро
ви.

— Поставьте что заслу
жил, — произнес я твердо.

Внутри у меня все кипе
ло. Пусть бы кто-нибудь 
другой поставил двойку, но 
только не Павел Алексан
дрович.

Он внимательно посмо
трел на меня. Про синяк ни
чего не спросил, лишь на
хмурился и проговорил:

— Дневник? Это всегда 
успеется. Зайди-ка ты луч
ше ко мне, когда освобо-. 
дишься.

Заходить не хотелось, по
тому что не хотелось ниче
го объяснять, но как не зай
ти, если человек вежливо 
просит.

...После уроков я сидел 
перед ним в кабинете рус
ского языка и литературы. 
Лицо у Павла Александро
вича было усталое. Слева и 
справа на столе возвыша
лись стопки наших тетра
дей. И первый раз мне при
шла мысль, что у учителей 
тоже жизнь нелегкая...

— Так что случилось? — 
спросил Павел Александро
вич. — Ты ведь хотел пи
сать о Сакулине?

— Хотел, а теперь не бу
ду, — опустил я голову.

— А он, между прочим, 
написал о тебе. И весьма 
тепло. Хочешь прочесть?

— Нет, не хочу.
Павел Александрович по

сидел задумавшись.
— Так, так... Тогда напи

ши на другую тему. Хотя 
бы о том, почему не хочешь 
писать о Сакулине. Ведь 
причины, вероятно, доста
точно веские?

Мысленно я представил 
себе такое сочинение. Труд
но написать его откровенно. 
Кажется, в моих несчастьях 
виноват немного и сам Па
вел Александрович. Это он 
учил нас заступаться за то
варищей, быть смелым и не 
сдаваться без боя.

— Там и про вас будет,
— сказал я с сомнением.

Учитель усмехнулся.
— А чего ты трусишь? 

Хулиганов не испугался, а 
написать правду боишься?

«Хулиганов?» — я даже 
вздрогнул от неожиданно
сти. Но в следующую се
кунду уже понял, откуда он 
знает.

.— Так как же решим?
Пришлось согласиться 

Двойку как-то надо исправ
лять. Тем более, конец чет
верти на носу.

Вот я и пишу. То есть, не 
пишу, а сижу и обдумываю. 
Передо мной чистая тетрадь. 
Первую страницу оставлю 
для плана. Ei;o легче соста
вить, когда сочинение уже 
написано. Да, я решил рас
сказать все, как было. Павел 
Александрович обещал нико
му не показывать. И я ему 
верю.

А с фотографией дело 
опять откладывается. Синяк
— штука серьезная. Нику
да его не денешь. Две неде
ли, самое малое, фотогра
фироваться нельзя. Что ж, 
пусть тетя Кланя подождет. 
Ей не привыкать... ’

Пассажиров
приглашают в музей

Ч И Т А , 26 д е ка б р я . (К о р р . 
ТАС С  Л. Ф а д е ев ). Т ы с я ч и  
ж и т е л е й  го р о д а  П е тр о в с к -  
З а б а й к а л ь с к и й  п р и ш л и  се 
го д н я  н а  П р и в о к з а л ь н у ю  
п л о щ а д ь . З д е с ь  с о с т о я 
л о с ь  т о р ж е с т в е н н о е  о т к р ы 
т и е  м е м о р и а л а  д е к а б р и 
с т а м , о т б ы в а в ш и м  к а т о р г у  
в П е тр о в с ко м  ка з е м а т е .

Ф а с а д  н о в о го  в о кз а л а  
у к р а ш а е т  8 0 -м е тр о во е  м о 
з а и ч н о е  п а н н о  « Д е ка б р и с т ы  
в З а б а й ка л ь е » . В ы п о л н е н 
ное  ч и т и н с к и м и  х у д о ж н и 
ка м и , п а н н о  п о с в я щ е н о  о т 
в е т у  д е ка б р и с т о в  на  п о с л а 
н и е  А . С. П у ш к и н а . В т р е х  
к о м н а т а х  с т а р о го  в о кза л а  
р а з м е с т и л а с ь  п о с т о я н н а я  
в ы с т а в к а . Ф о т о гр а ф и и , ч е 
к а н к а ,  р е зь б а  п о  д е р е в у  и 
а кв а р е л и  р а с с к а з ы в а ю т  о 
ж и з н и  и д е я т е л ь н о с т и  де
ка б р и с т о в .

Н О В О Г О Д Н И Й  П О Д А Р О К  С Т Р О И Т Е Л Е Й
Замечательный новогод

ний подарок получили рабо
чие Томского электролампо
вого завода — в ближайшие 
дни вступает в эксплуатацию 
большой спортивный ком
плекс, примыкающий непо
средственно к девятиэтажно
му молодежному общежитию 
поблизости от предприятия.. 

Главная примечательность 
комплекса — большой иг
ровой зал площадью в 540 
квадратных метров и высо

той в 8 метров. Здесь будут 
проводиться тренировки и 
соревнования (вплоть до 
междугородных) по волейбо
лу и баскетболу, легкой ат
летике и другим видам спор
та. По всему периметру зала 
протянулись антресоли для 
зрителей.

В верхнем этаже имеется 
также зал и для занятий ху
дожественной гимнастикой.

В нижнем этаже спорт
комплекса — зал для трени

ровок штангистов и игр в на
стольный теннис, тир, лыж
ная база на 500 пар лыж, 
вспомогательные помеще
ния.

Сразу же после Нового 
года физкультурники завода 
— взрослые и дети — нач
нут обживать свой новый 
спортивный дворец.

НА СНИМКЕ: новый
спорткомплекс электролам
пового завода.

Фото А. Батурина.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Симпатии, выраженные
Л у ч ш и е  с п о р т с м е н к и  м и р а - 7 5

Лучшей спортсменкой 
1975 года по результатам 
международной анкеты 
спортивной редакции ТАСС 
названа москвичка, чем
пионка Олимпиады-72 Фаи
на Мельник, установившая в 
этом году новый мировой 
рекорд в метании диска — 
70 м 20 см.

На финише Международ
ного года женщины спортив
ные обозреватели крупней
ших инф о р м а ц и о и н ы х 
агенств Европы, Америки и 
Азин прислали свои ответы 
на просьбу ТАСС назвать 
шесть лучших спортсменок

по итогам соревнований 
1975 года.

Фаина Мельник набрала 
лучшую сумму баллов — 
71. Острую конкуренцию ей 
составила чемпионка и ре
кордсменка мира в плавании 
спортсменка из ГДР Корне
лия Эндер. Она отстала все
го на два балла. Школьница 
из Румынии Надя Команечи, 
абсолютная чемпионка Евро
пы по спортивной гимнасти
ке, заняла третье' место 
(47 баллов).

Эти три выдающиеся 
спортсменки удостаиваются

специальных призов ТАСС.
В «шестерке» лучших — 

также чемпионка мира, 
горнолыжница из Австрии 
Аннемари Прелль-Мозер 
(31), абсолютная чемпионка 
мира и Олимпиады по спор
тивной гимнастике, облада
тельница Кубка мира, сту
дентка из Ростова-на-Дону 
Людмила Турищева (30) и 
победительница большин
ства крупнейших междуна
родных турниров минувше
го года теннисистка из 
США Крис Эверт (17).

(ТАСС).

Первый рекорд 
кубинских штангистов

ГАВАНА, 26 декабря 
(ТАСС). Молодой кубинский 
штангист, хорошо зареко
мендовавший себя в недав
них матчах Европа — Аме
рика, Роберто Уррутия уста
новил новый мировой ре
корд в рывке для атлетов 
легкого веса, подняв в чет
вертой попытке 138,5 кг. 
Он побю) прежнее 'достиже
ние Эдуарда Дергачева на 
0,5 кг.

Рекорд был установлен на 
соревнованиях кубинских тя
желоатлетов в городе Кама- 
гуэй. Это — первый миро
вой рекорд штангистов 
острова Свободы.

РИГА, 26 декабря. (Корр. 
ТАСС). Двенадцатилетняя 
московская спортсменка 
Елена Водорезова, столь 
удачно выступившая на 
международном турнире 
«Нувель де Моску», сегодня 
добилась победы и в сорев
нованиях сильнейших фигу
ристов СССР. Воспитанни
ца тренера Станислава Жу
ка набрала лучшую сумму

П О Б Е Д И Т Е Л Ь Н И Ц Е - В С Е Г О  1 2  Л Е Т
баллов -— 181,02 , (все де
вять судей отдали ей первое 
место). Второе место заняла 
Наталья Стрелкова из Ле
нинграда — 173,20 балла 
(18), третье — Марина 
Кульбицкая (Ленинград) — 
169,96 балла (31).

Водорезова продемонстри-, 
ровала наиболее интересную

произвольную программу, 
насыщенную сложными эле
ментами. Однако, не желая 
рисковать, она на этот раз 
«воздержалась» от прыжков 
в три оборота.

У мужчин после трех 
«школьных» фигур таблицу 
возглавляет чемпион мира 
Сергей Волков — 48,36

(9). Чемпион континента 
Владимир Ковалев проигры
вает лидеру 2,24 балла (18). 
У Юрия Овчинникова, иду
щего третьим, 42,84 балла 
(27).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
28 д е ка б р я  —  с п е к т а к л ь  

« П е п п и  — Д л и н н ы й  Ч у л о к» .
Н а ч а л о  —  в  11 ч а с . и  19 час . 

30 м и н .
29 д е ка б р я  —  « П е п п и  — 

Д л и н н ы й  Ч у л о к» !
Н а ч а л о  —  в  11 и  14 ча сов .

Х И 8 0

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

28 д е ка б р я . Ш и р о к о ф о р м а т 
н ы й  ц в е т н о й  х у д о ж е с т в е н н ы й  
ф и л ь м  « Д е н ь  д е л ь ф и н а »  — 
9, 13. 15. 17, 19, 21. « К р е п о с т 
н а я  а к т р и с а »  —  11.

29 д е ка б р я . « Д е н ь  де льф и на »
— 8-40. 10-20, 14-30, 16-20,
18-30. « В и н н е т у  — с ы н  И н ч у - 
Ч ун а »  —  12, 20-20.

имени М. ГОРЬКОГО
28 д е ка б р я . « Ф а н ф а н -т ю л ь -

п а н »  —  8-35, 10-30, 12-25, 14-^0, 
16-15, 18-10, 20-05, 22. «Звезд а  
п л е н и т е л ь н о го  с ч а с т ь я »  (две 
с е р и и ) —  8-45, 12, 15, 18-15,
21-30. З а л  к и н о х р о н и к и ,  « п о  
за в е та м  Л е н и н а »  —  18-45.
« К о с м и ч е с к и е  б у д н и »  —  17-40. 
« Э ф и о п и я : с т р а н а  и  лю д и » ,
« В л а д и сл а в  Т р е т ь я к  п р о ти в  
Б обби Х а л л а » , « М а л е н ь ки е  ч у 
деса б о л ь ш о й  п р и р о д ы »  — 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30, 16-35.

29 д е ка б р я . «Э то м ы  н е  п р о 
х о д и л и »  — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
« О п е р а ц и я  «Ы » и  д р у г и е  п р и 
к л ю ч е н и я  Ш у р и к а »  —  9, 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. З а л  к и н о х р о н и к и .  М у л ь т - 
с б о р н и к  Ns 8 —  9, 10-25, 11-50,
14- 20, 15-45, 17-10. К и н о а л ь м а 
н а х  « Г о р и з о н т »  № 6 —  13-15. 
« Б о л ь ш о й  д е н ь  Е в р о п ы »  — 
18-35, 19-40, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
28 д е ка б р я . « З ве зд а  п л е н и 

т е л ь н о го  с ч а с т ь я »  (две се р и и )
—  18, 21. «Н е м о ж е т  б ы ть »  —
8-40, 10-30, 12-20, 14-10, 16. «Не 
м о ж е т  б ы ть »  —  9, 12, 13-50,
15- 40, 17-30, 19-20, 21-10. «Д о
ж и в е м  до п о н е д е л ь н и ка »  — 
10-30.

29  д е ка б р я . « О п е р а ц и я  «Ы »
и д р у г и е  п р и к л ю ч е н и я  Ш у р и 
ка »  9, 10-50, 12-40. 14-30.
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «Это м ы  
не п р о х о д и л и »  —  17-50, 19-40, 
21-30. «Н е м о ж е т  б ы ть »  —

9, 12, 13-50, 15-40. « Д о ж и в е м  
до  п о н е д е л ь н и ка »  —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
28 д е ка б р я . « Р о га т ы й  б а с т и 

о н »  — 14-10, 16. 18, 19-45.
29 д е ка б р я . « З ве зд а  п л е н и 

т е л ь н о го  с ч а с т ь я »  (две с е р и и )
—  14, 17, 20.

«СИБИРЯК»
2 8 — 29 д е ка б р я . «В  бой  и д у т  

о д н и  « с т а р и к и »  —  9-20. «Не 
м о ж е т  ,6ыть>> —  .11. 12-40, 14-20.
16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
28 д е ка б р я . М у л ь т с б о р н и к

№ 34  « Ш а п о к л я к »  —  9, 10-20,
11-40. « Ф и н и с т  — Я с н ы й  Со
ко л »  — 13, 14-35. « З е м ля  С ан- 
н и н о в а »  — 16-10, 17-50. « Ч р е з 
в ы ч а й н о е  п р о и с ш е с т в и е »  (две 
с е р и и ) —  19-30.

29 д е ка б р я . М у л ь т с б о р н и к
Ns 40 « Ф у т б о л ь н ы е  зв е зд ы »  — 
9, 10-20, 11-40. « В е с е н н и е  п е р е 
в е р т ы ш и »  —  1 3 , 14-45. 16-30.
« Р е ш м а  и Ш е р а »  — 18-15. 20-15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

28 д е ка б р я . М у л ь т с б о р н и к  
№ 37  —  11, 12-15, 13-30. 15.
«В е сн а  гр у с т н о й  л ю б в и »  —
17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
28 д е ка б р я . « П р о в а л  « Г о л у 

бой  зм е и »  —  15. « Б о л ь ш а я
п р о гу л к а »  (две с е р и и ) — 17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

28 д е ка б р я . М у л ь т с б о р н и к  
Ns 17 —  15. « Л ю б о в ь  зе м н а я »
—  17, 18-40, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

28 д е ка б р я . « У л ы б к а  м а м ы »
—  15, 16-50, 18-50. 20-40.

29 д е ка б р я . « Ч р е з в ы ч а й н о е  
п р о и с ш е с т в и е »  (две с е р и и )  —  
15, 18, 21.

г а ]  1 i p  т а

В О С КР Е С Е Н Ь Е , 28  д е ка б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
9.00. Н о в о с т и . 9 .10 . Ц в . « К о н 

ц е р т н ы й  за л  т е л е с т у д и и  «О рле
н о к» . . 9.55. « С в е тл ы й  п у т ь » . 
Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м .
(« М о с ф и л ь м » . 1940 г.) . 11.45.
В ы с т у п л е н и е  з а м е с т и т е л я  м и 
н и с т р а  М В Д  СССР Б. Т. Ш у м и 
л и н а . 12.00. « С л у ж у  С о в е т с ко 
м у  С о ю зу !» . 13.10. Ц в. «В ж и 
в о м  у го л к е » . 13.25. Ц в. « К л у б  
к и н о п у т е ш е с т в и й » . 14.25. «П ла
н ы  п а р т и и  —  п л а н ы  н а р од а » . 
14.50. К о н ц е р т  к л а с с и ч е с к о й  
м у з ы к и .  15.15. Ц в. « М е ж д у н а 
р о д н а я  п а н о р а м а » . 15.25. К о н 

ц е р т . 15.45. В ы с т у п л е н и е  за м е 
с т и т е л я  м и н и с т р а  М В Д  СССР 
Б. Т. Ш у м и л и н а . 16.00. Ц в. 
« К и н о п а н о р а м а » . В е д ет к и н о 
к р и т и к  Г. А . К а п р а л о в . 17.30. 
« В р ем я » . 18.10. Ц в. М а т ч  с и л ь 
н е й ш и х  ф и г у р и с т о в  СССР. 
С п о р т и в н ы е  т а н ц ы . П р о и з в о л ь 
н а я . п р о гр а м м а . 20.00. Н о в о 
с т и . 20.15. « С е л ь с ки й  ча с» .
21.15. Ц в. « О д н а ж д ы  м и р  у з 
н ал ...» . Д о к у м е н т а л ь н ы й  те л е 
ф и л ь м . А в т о р  и  в е д у щ а я  —  
Г. Ш е р го в а . 22.30. Ц в . «М у- 
з ы к а л ь н ы й  к и о с к » .  23 .00  —
23.30. «В рем я» ,

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 29 д е ка б р я
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
9.55. « Э к о н о м и ч е с ко е  с о д р у 

ж е с т в о  с о ц и а л и с т и ч е с к и х
с т р а н » . 10.25. Ц в . М а т ч  с и л ь 
н е й ш и х  ф и гу р и с т о в  СССР. П о 
к а з а т е л ь н ы е  в ы с т у п л е н и я . П е 
р е д а ч а  и з  Р и ги . 11:30. Ф и л ь м  — 
д е тя м . « Т е л е гр а м м а » . Х у д о 
ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м . 13.10. Цв. 
«П о в а ш и м  п р о с ь б а м , р е б я та !» . 
13.55. «На п у с к о в ы х  с т р о й к а х  
го д а » . 14.40. Ц в . К . Г а л ь д о н и . 
« Т р а кт и р щ и ц а » . П р е м ь е р а  те 
л е с п е к т а к л я . 16.10. Ц в. М е ж 
д у н а р о д н а я  в с т р е ч а  п о  х о к к е ю . 
« Н ь ю -Й о р к  р е й н д ж е р е »  — 
Ц С К А . 2 -й  и  3 -й  п е р и о д ы . П е ре 
д а ч а  и з  Н ь ю -Й о р ка . 17.30. 
«В р ем я» . 18.10. Ц в. « Ч е л о в е к  и  
лес» . Д о к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м .
18.30. Ц в. К . Г о л ь д о н и . « Т р а к 
т и р щ и ц а » . 20.00. Н о в о с ти .
20.15. «На п у с к о в ы х  с т р о й к а х  
го д а » . 21.00. Ц в. М е ж д у н а р о д 
н а я  в с т р е ч а  п о  х о к к е ю . « Н ью - 
И о р к  р е й н д ж е р е »  —  Ц С К А . 
~ -и  и  3 -и  п е р и о д ы .

Т О М С К
22.20. Н о в о с т и . 22.30. «Сель

с к а я  н о в ь » . У  ж и в о т н б в о д о в  
К р и в о ш е и н с к о г о  р а й о н а . 

М О С КВ А
2 3 .0 0 — 23.30. «В рем я» .

В ТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. « Р а б о ч а я  см е н а » , 
о ч е р к . 19.40. « З е м ля  и  н а  н е й  
ч е л о в е к » . Д о к у м е н т а л ь н ы й  
ф и л ь м . 20.00. « Б е р е ч ь  н а р о д 
н о е  д о б р о » . Б еседа . 20.10. 
« Д уэ т  м а с те р о в » . Т е л еф и л ьм - 
к о н ц е р т . 20.40  22.00. « П о то м у
ч т о  л ю б л ю » . Х у д о ж е с т в е н н ы й  
ф и л ь м . (« Б е л о р у с ь ф и л ь м » .
1974 г.).

н ы  н а р о д а . С ем е на  г о т о в и т ь  
с е й ч а с . К о н ц е р т  д л я  п е р е д о 
в и к о в  с о р е в н о в а н и я  в  ч е с т ь  
X X V  с ъ е зд а  КП С С . 19.00. П о 
сл е д н и е  и з в е с т и я . 19.11. Р а 
д и о к л у б  д л я  р о д и те л е й . В ы 
п у с к  58-й .

Томскому автодорожному 
техникуму требуются квар
тиры для проживания уча- 
шихся-заочников с 5 января 
по 1 июля 1976 года.

С предложениями обра
щаться по адресу: г. Томск, 
ул. Суворова, 5, телефон 
№ 5-14-90.

Томский автодорожный 
техникум проводит при
ем на подготовительные 
курсы для поступления в 
техникум на заочное и днев
ное отделения. Занятия бу
дут проводиться с 1 января 
1976 года 2 раза в неделю. 
Принимаются лица с образо
ванием 8—10 классов. Пла
та за весь период обучения 
— 15 рублей.

Заявления принимаются в 
техникуме ежедневно, с 9 до 
17 часов.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Суворова, 5.

Типографии издательства 
«Красное знамя» требуются 
на постоянную работу: кор
ректоры, электрик, мазнль- 
щица, ученики наборщиков.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, проезд на 
трамваях №№ 1, 2 до оста
новки «Дом ученых».

РАДИО
П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 29 д е ка б р я
7.34. С л у ж б а  зд о р о в ь я . «У 

в а ш и х  д е т е й — к а н и к у л ы » . 7.45. 
М у з ы к а л ь н ы й  а н т р а к т .  9.00. 
Р а д и о  —  с е л ь с к и м  с л у ш а т е 
л я м . « Н а в с т р е ч у  X X V  с ъ е з д у  
КП С С » —  п р е д н о в о го д н я я  а н 
к е т а . П л а н ы  п а р т и и  —  п л а -

ПГтаб и  к у р с ы  г р а ж д а н 
с к о й  о б о р о н ы  о б л а с т и  с 
г л у б о к и м  п р и с к о р б и е м  и з 
в е щ а ю т  о  с м е р т и  в е те р а н а  
В е л и к о й  О т е ч е с т в е н н о й  в о й 
н ы , ч л е н а  КП С С  с 1929 г о 
да, с т а р ш е го  л е й т е н а н т а  в 
о т с т а в к е

К Р У Г Л О В А  
М и х а и л а  П е тр о в и ч а

и  в ы р а ж а ю т  с о б о л е зн о в а 
н и е  р о д н ы м  и  б л и з к и м  п о 
ко й н о го .

КАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ >
А д о ео - р е д а к ц и и : 634050, Т о м с к . f e n ,  18, а р .

с е кр е т а р и а т а  —  4-80-20. 4 -74-48  отдела  п а р т и й н о й
4-83-65 . 4-23-60. о тд ел а  н а у к и  и у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  ■ 
4-77-31. о тд ел а  и л л ю с т р а ц и й  —  4-71-39, за в . х о з я й с т в о м

К302202 Заказ № 3745 г. Tones, типография издательства «Красное знамя».
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